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.В Трудящиеся Советского Со- 
I юза! Выше знамя социали
g стического соревнования!
g Выполним и перевыполним 
I задания пятилетки!
I Работать эффективно и
| качественно — наш патрио 
I тический долг!

I (ИЗ ПРИЗЫВОВ ЦК КПСС)

«Настойчиво развивать 
критику и самокритику — 
действенное средство воспи
тания комсомольцев, источ
ник боеспособности и силы

ЧЕМ ТРУДНЕЕ ДЕЛО...
Это было более двух лет 

назад. В комитете комсомола 
Атигского машиностроитель
ного завода шел серьезный 
разговор с комсомольцем Ни
колаем Поповым.

— Ну, как? Решил?
Николай сидел, как винова

тый, мял кепку, волновался. 
Твердил одно и то же:

— Я же привык, освоился. 
А теперь на другую работу, в 
другой цех... Не смогу, не 
сумею. Перейти — начинать 
жизнь Заново.
— Сумеешь! — наседали чле
ны комитета. —■ Была бы охо
та— любая работа полюбится.

— Так-то так. Опять же, 
зачем бегать с. места на ме
сто? Не привык я!

— Это не пример «летуна». 
Так надо.

И верно: необходимость 
была. На участке ниппель
ных автоматов механо-автомат
ного цеха коллектив не скла
дывался. Каждый работал за 
себя, на одном станке. Сделал 
норму — «волынку тянет», до 
соседа никакой заботы.

По всем расчетам выходило, 
что на участке можно нала
дить многостаночное обслу
живание. Нужен только чело
век, который за это возьмет
ся. И руководители цеха об
ратились в комитет комсомола 
за помощью. Там-то и вспом
нили о сноровистом комсо
мольце, который отменно тру
дится в сборочном цехе.

Николай пришел на Атиг- 
ский машзавод после службы 
в армии. Работа слесаря-сдат
чика готовых подростко
вых велосипедов в отдел тех
нического контроля — ‘хлопот
ная, ответственная. В тор
говую сеть надо отправлять 
только добротные машины. 
Николай по натуре своей тру
долюбивый, с живинкой, да 
и служба в армии дала доб
рую закалку. Скоро освоил он 
все премудрости профессии и 
стал одним из самых опыт
ных на участке сдачи про: 
дукции в ОТК. Работалось 
легко, радостно. Вот и сло
жилось убеждение: тут мое 
призвание.

Ниппельный автомат — ста
нок капризный. Обрабатывает 
заготовку весом в полтора 
грамма. И вот на такой ми
зерной заготовке автомат вы
сверливает отверстия двух 
диаметров, нарезает внутрен
нюю резьбу, фрезерует четыре 
наружных грани. СпецИали- 
сты утверждают: чтобы шли 
добротные детали, надо на
строить автомат с точностью 
до микрона. А это может сде
лать только человек с опреде
ленными данными. Говоря 
образно — с глазом охотника, 
пальцами музыканта, упорст
вом спортсмена.

Вручая Николаю комсо
мольскую путевку, члены 
комитета веско добавили: чем« 
труднее дело, тем выше честь. 
А кому, как не комсомольцу, 
быть впереди?

Вот так и оказался Николай 
на ниппельном участке. Осно
вательно вникал в новую про
фессию. Вскоре стал нормы 
выполнять, а потом перевы
полнять. Тут-то и пошли раз
говоры:

— Ну, хорошо, добился 
своего, передохни. Сзади не 
плетись, но и вперед не суйся...

Но не тот оказался случай. 
Николай уже прикидывал: а 
нельзя ли на двух автоматах? 
Попробовал — получилось. Че
рез год начал работать на 
трех станках.
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Вот так из новичка,
юшего 
опытным

надежды, он
пода- 
стал

производственни-
ком. Появились и последова
тели. Как не пойдешь за -но
ватором! Отставать ие хо
чется. Постепенно все стали 
работать на трех станках. Вы
свободилось четыре человека. 
Опыт новаторов дал предпри-

чем привлекла его новая про
фессия? Вспомнил истину: для 
тех, кому труд в радость, 
любая профессия по плечу. Та’- 
кне любят не профессию, а 
труд. Поэтому в любом деле 
такие люди плохо работать не 
могут. Николай был умелым 
слесарем-сбрршиком, стал от
менным автоматчиком. Дове-

ятию годовую экономию 
десяти тысяч рублей.

Коротко сказано в 
Президиума Верховного

более

Указе 
Сове-

та СССР: «За успехи в выпол
нении заданий десятой пяти
летки и социалистических обя
зательств наградить медалью 
«За трудовое отличие»... Попо
ва Николая Матвеевича — 
автоматчика Атигского маши
ностроительного завода».

Готовил я этот рассказ о мо
лодом рабочем и задумался: 
спросить новатора или нет.

дется — будет передовым 
любом другом месте. Этим 
ценен человек.

на 
и

А. БАРАБАНОВ, 
рабкор; 
ветеран 

Атигского машзавода. 
Нижнесергинский район.

ЕСТЬ циализируются на 
легкого ренского 
«Сдадим продукцию

ГОДОВОЙ!
Рапортовала бригада Евге

нии Свиридовой из Тугу- 
лымского ателье. В бригаде 
в основном комсомолки — 
В. Буркова. Т. Саукова, 
Л. Афанасьева. Девчата сие

тысяч рублей к 20

пошиве 
йлатья. 

на 17 
декаб-

ря» такое
брала бригада
да. Но уже в

обязательство 
в начале го- 

октябре ne-
ревыполнила этот план на 
полторы тысячи рублен.

До конца года девчата 
обязались сдать продукции 
еще на 3,5 тысячи рублей.

Г. ВЛАДИМИРОВА.

ПЛАН—НА 224 ПРОЦЕНТА
С высокими

ми подошел к 64-й
щине Великой

показателя-
годов-

Октябрьской

водов совхоза нынче не до
бивался.

ИДУТ 
ОТЧЕТЫ 
И ВЫБОРЫ

НЕ ОБХОДЯ
«ОСТРЫХ
УГЛОВ»

социалистической револю
ции молодой скотник совхо
за «Скатинский» Камыш лов- 
ского района.. Сергей Машь- 
янов. В социалистическом 
соревновании среди живот
новодов хозяйства он добил
ся отличных показателей — 
стал победителем. Свое пла-

Молодой скотник намерен 
не сбавлять темпов и год за
кончить в звании победите
ля социалистического со
ревнования. В эти дни мо
лодняк в его стаде по-преж-

новое
квартал 
на 224
личных

задание за третий 
этого года выполнил 
процента! Таких от- 
результатов в «Ска-

нему очень хорошо 
ро набирает вес — 
животное за сутки 
нем прибавляет по 
граммов, при плане

и быст- 
каждое 

в сред- 
380 

— 300.

тинском» никто из животно-
А. КАШИН.

Камышловский район.

сверстниках, о погибших то
варищах, о героях револю
ции на Урале гирлянду воз
лагают ветераны.

В ОЖИДАНИИ боль
ших, добрых пере-

мен 
воды
ский» 
Здесь

Сысертского района, 
возводится мощный

животноводческий комплекс 
на шесть тысяч голов мо
лодняка. На этом комплек
се телят будут содержать и 
откармливать до двухлетне-
го возраста, а потом пе
реводить в дойное стадо. 
Такова главная задача ком
плекса.

С его пуском многое из-
менится 
водов. 
брика»

в жизни животно- 
Ведь «сельская фа- 
будет оборудована

ПРОДОЛЖАЕМ ОБЛАСТНОЙ МАССОВЫЙ РЕЙД

живут сейчас животно- 
совхоза «Щелкун- езервы

этом году в совхозе будет 
трудной. Поэтому уже сей
час' необходимо поставить 
на строгий учет и контроль 
каждый килограмм кормов,
использовать их экономно

НОВОСЕЛЬЮ и рационально. В этом на-

БЫТЬ
правлении в совхозе 
кое-что делается. На 
дый месяц на фермах 
делен лимит выдачи

уже 
каж- 

опре- 
кор-

ИДЕТ НЕДЕЛЯ РЕВОЛЮЦИОННОЙ СЛАВЫ

МЫ помним
О ВАС, ГЕРОИ

Наши юные деды, делав
шие революцию и отстаивав
шие ее в гражданскую вой
ну, верили в нас. Они знали: 
у них маловато грамоты — 
образованными людьми бу
дем мы. В России 1918 года 
голод и разруха — через го
ды люди будут жить в чудес
ных городах, носить красивую 
одежду, забудут об эпидеми
ях болезней, о смерти от не
доедания.

Им, нашим дедам, на долю 
выпала труднейшая борьба.

Мало кто в мире верил, что в 
ней можно победить. Они — 
победили. И свои красные 
знамена передали нам, по
томкам.

Поколению комсомольцев 
70-х и 80-х годов не нужно 
ценой жизни платить за идеа
лы. Задачи комсомольской 
юности младших поколений— 
отличная учеба, ударный 
труд, активная общественная 
работа.

...В комсомольских органи
зациях страны продолжается 
Неделя революционной сла
вы, посвященная 64-й годов
щине Великого Октября. В 
эти дни школьники и моло
дежь области проводят ми
тинги у памятников героям 
революции и гражданской 
войны, встречаются с вете
ранами партии и комсомола, 
становятся на ударные тру
довые вахты.

■Открытие Недели в Сверд
ловске состоялось у Вечного 
огня, на площади Комму
наров.

Склонились Красные зна
мена первых красногвардей
ских отрядов, городских ком
сомольской и пионерской ор
ганизаций; городского комсо- 
мольско ■ пионерского поста 
№ 1. Светлая музыка сопро
вождает возложение гирлянд 
к Вечному огню. В память о

На митинге выступили пер
вый секретарь Свердловского 
горкома ВЛКСМ В. Селивер
стов, председатель Ленин
ского районного совета вете
ранов T. М, Бабиков.

Было принято обращение к 
комсомольцам и пионерам 
города, зачитана клятва чле
нов ГОРОДСКОГО КОМСОМОЛЬг 
ско - пионерского поста 
№ 1 — у Вечного огня.

Гирлянды цветов в этот 
день были возложены также 
к памятникам В. И. Ленину, 
Я. М. Свердлову, И. М. Ма
лышеву, 8. К. Блюхеру.

НА СНИМКАХ: возложение 
гирлянды к Вечному огню; 
клятву зачитывает участник 
почетного караула у поста 
N» 1 Володя Чащин; у Вечно
го огня.

по последнему слову техни
ки, а раз так, возрастет и 
производительность труда, 
увеличатся доходы, да и 
труд рабочих улучшится — 
станет более механизиро
ванным, интересным.

Перемены, видимо, ощу
тят не только животноводы, 
но и полеводы. В совхозе 
придется изменить структу-

НЕ СКОРО
ки 
на 
ся 
не

каналов 
выгулах

навозоудаления, 
асфальт кладет-

без битумной подливки, 
делаются откосы и сливы

числе 
дорого

передовиков. Любо- 
смотреть сводки по

мов. Он доведен до фуражи
ров, и они на весах, как в 
магазине, отпускают каж
дой доярке ровно столько, 
сколько положено на ее 
группу коров. Но не только 
здесь, на кормораздаточной, 
должен быть полный поря-

ру полей
их. То есть, под 
овощей, например,

«перекроить»

ди * увеличить,
может 
меньше, 
будет 
чтобы 
кормов:
ними 
вами, 
рами.

Это

быть,

посадку 
площа-

а зерном, 
засевать по-

Словом, поля .надо 
«перестроить» так, 
они больше давали 

засевать одиолет-
и многолетними тра- 

силосными культу-

серьезная работа. И
агрономы уже' сейчас, заго
дя думают, как лучше из
менить структуру полей.

Новый комплекс станет 
как бы ядром,» центральным
производственным звеном
хозяйства. Он сосредоточит 
на себе основное внимание, 
станет главной заботой и

воды, светильники уста
навливаются старые, не 
по проекту, вентиляция — 
тоже, разваливаются шлако
блочные перегородки элек-_ 
трической подстанции на ' 
котельной...

Как 
успели 
шится? 
дет?

же так? Ведь еще не 
построить, а уже ру- 

А что дальше бу-

надою молока трехгодичной 
давности. В 1978 году от 
каждой коровы они получи
ли в среднем по 4000 кило
граммов молока!

Для щелкунцев это был 
«пик». А 1979, 1980 и
1981—годы падения, спуска 
с высот. И что характер
но — это годы строительст
ва комплекса. Не берусь 
утверждать, но, наверное, в

док. 
при

Его надо соблюдать и 
перевозках, транспор-

тировках, и на разгрузоч
ных площадках. А на этом
пути 
до

от силосной ямы
кормушки пока еще

потери есть.
В поисках зоотехника я 

зашел на ферму, которая
находится 
конторы 
сказать, 
все было

как раз напротив
совхоза, 
даже и 
чисто и

Строители торопятся
сдать комплекс к 7 ноября

этом все 
логика 
Стройка

же есть какая-то
и
все

взаимосвязь.
глаза бросилось 
некоторых рамах,

II надо 
здесь не 

гладко. В 
многое: в 
например,

же
этого 
лось

года. Времени оста-
совсем мало. И, чего

греха таить, видимо, к это
му сроку им будет не уло-
житься слишком много
еще работы. Так стоит ли 
форсировать? Стоит ли так 
спешить? Не приведет ли 
чрезмерная «горячка» к не
доделкам, к новому браку?
А допусти его и он зав

на
ДОВ

настроении
сказалась 

животново-
и, естественно, на про-

изводстве. Возник, видимо, 
так называемый психологи
ческий бумеранг. И его ру
ководители хозяйства, ко
нечно же, должны были 
предвидеть. Думать о буду
щем необходимо, но нельзя 
забывать и о сегодняшнем 
дне.

недоставало стекол, а ведь 
уже подмораживает. У од
ного корпуса толстым сло
ем была развален» солома 
вперемешку с сеном, из-под 
которого то тут, то там вы
глядывали корнеплоды. Ви
димо, рассыпали, да так и
не собрали,
ладом. 
снег, 
жется

А 
и 

в

не подгребли 
вдруг выпадет

тогда все это ока- 
грязи, пропадет.

Фот* А. ЛАПТЕВА.
надегкдой 
совхоза.

Каким же
вопрос не

руководителей

он будет? Этот
может

буждать интерес
не воз- 

у мест-
ных доярок и скотников. Ие 
оставляет он равнодушными 
и руководителей. Поэтому 
представители народного 
контроля — частые гости 
стройки.

Комплекс возводят сразу 
несколько организаций. Ос-
новная 
плечах

тяжесть 
треста

лежит на 
«Северск-

строй» и Сысертской ПМК. 
Возводить такие сооруже-
НИЯ 
дело 
не 
блин

им еще не доводилось, 
для них новое, но это 
значит, что «первьцг 
— комом». Хотя, к

сожалению, 
субподрядчики

недостатков 
допускают

много. Я побывал почти на 
всех основных строящихся 
сооружениях комплекса и 
почти везде видел брак. Так, 
в котельной стена дала

тра же обернется убытка
ми, скажется на производи-
дельности 
водов. Как 
им потом 
доделывать 
вать то,

труда животно-
бы

за 
и

что
строят т^п-ляп.

не пришлось 
строителей 
переделы- 

они сегодня 
А то полу

хоза, 
вать 
тели

сегодняшний день сов- 
приходится призна- 

это, не радует. Показа-

По-хозяйски . ли? Видно, не 
особо волнует это рабочих,
коль «сорят»

довольно
примерно 2500 
мов молока от
даивают

чится так, как в соседнем 
Никольском совхозе. Сдали 
там комплекс с недоделка
ми, а теперь вот маются жи
вотноводы. То один агрегат 
не работает, то другой. И

4000
сейчас

сделать 
последние

и 2500... 
. скидку

сушливые, 
травяные, 
щелкунцев

годы 
так 
все

низкие — 
килограм- 

коровы на- 
в совхозе. 

Даже если 
на то, что 

были за- 
сказать, не 
равно для

ми? А ведь 
что вылить 
ко...

опи корма-
это то же самое,
на землю моло-

это показа-
все
ется

это ощутимо сказыва- 
на результатах труда.

Отлично, качественно по
строенный комплекс даст 
гораздо большую возмож
ность повышения . продук
тивности стада. Ведь, чем 
крепче, сытее, здоровее бу
дет молодняк, чем раньше 
начнет он пополнять дойное 
стадо, тем больше будет от
дача от него. Вот итог! Ру-
ководство совхоза 
помнит постоянно, 
ит забывать об 
строителям.

об этом
Не сто-
этом и

тель низкий.

ния 
нить 
года 
мах 
ла, -

Причину 
отчасти

такого паде- 
можно объяс-

и тем, что мы уже три 
ничего нового на фер- 
не строим, нет смыс- 

- говорила мне 3. 3.
Палкина. — У нас уже по
ловина животноводческих 
помещений должна быть 
списана...

еще 
еще

Все понятно. Но раз
действуют, раз в 
содержится скот

значит, все равно их к

они 
них

зи-

Резервы 
дуктивности
ва 
до 
ло 
МО 
бы

повышения про- 
животноводст-

—- велики. Их только на- 
найти и правильно, уме- 
использовать. Необходи- 
ставить работу так, что- 
у людей была заинтере-

сованность в этом деле. Но 
одной заинтересованности.
думается, 
Экономике 
учиться.

недостаточно, 
на ферме надо 

Ведь это целая

* ЛОНДОН. Консерватив
ное правительство М. Тэтчер, 
проводя политику жестких ог
раничений ассигнований на со- 
фиальные нужды, нанесло еще 
один удар системе образования 
Великобритании.

Как здесь объявлено, прави
тельство запланировало сокра
тить на 20 процентов количе
ство учителей, выпускаемых 
университетами страны. Так
же на 20 процентов будет со
кращено число мест на кур
сах по переподготовке препо
давательского состава англий
ских школ.

Как цинично заявил по это
му поводу министр просвеще
ния Великобритании К. Джо
зеф, подобное сокращение, 
«возможно, все же оставит в 
школах достаточное количест
во учителей, чтобы они могли 
справляться со своими обязан
ностями».

С ТЕЛЕТАЙПНОЙЛЕНТЫ ТАСС
* ИСЛАМАБАД. Подняв 

шумиху вокруг так называе
мой «советской угрозы», игно
рируя мирные инициативы Со
ветского Союза по разоруже
нию и запрещению примене
ния ядерного оружия, Вашинг
тон продолжает Наращивать 
свой ядерный потенциал, отме
чает пакистанский журнал 
«Вьюпойнт». Решение прези
дента США форсировать про
изводство нейтронного ору
жия ведет к дальнейшему уси
лению опасности ядерной ка
тастрофы. Однако нейтронная 
бомба не может служить 
«средством поддержания ми
ра». напротив, она создает 
серьезную угрозу миру на 
планете.

* НЬЮ-ЙОРК. Основные 
подрядчики Пентагона с эн
тузиазмом воспринимают пла
ны администрации США, на
правленные на дальнейшее на
ращивание гонки вооружений. 
В частности, пишет газета 
«Нью-Йорк тайме», программа 
модернизации стратегических 
сил США, например, строитель
ство флота бомбардировщиков 
«В-1» и развертывание систе
мы межконтинентальных бал- 
листичес/Aix ракет «MX», су
лит корпорациям значитель
ные прибыли. Только компания 
«Пратт энд Уитни» рассчиты
вает положить в сейфы более 
100 ■ миллионов долларов, по- 
лученных от пентагоновских 
контрактов. В целом, милита
ристский курс нынешней адми
нистрации, явствует из сооб
щения газеты, сулит «фабри
кантам смерти» в США без
бедное существование по 
крайней мере в течение бли
жайших 5 лет.

трещину, 
просела, 
видно, I 
сосной.
250 
две

, а несущая балка 
«Перестарались», 

строители и в на-
В

кубов

плиты!

резервуар на
воды

лопнувшие
вогнали 

боковые

Да, 
ный 
сейчас

довольно неспокои- 
период переживают

щелкунцы.
понятно — ведь он

Вернувшись с комплекса, 
я зашел к директору сов
хоза Ф. В. Партину.

— Вы видели далеко не 
все, — сказал он и протя
нул мне два акта, состав- ! 
ленных после очередного ' 
рейда группы народных 
контролеров. Они были ад- ' 
ресованы начальнику ПМК- , 
1189 Ф. И. Головацкому и '
начальнику Сысертской
Г1МК В. Д. Ведерникову. В 
них отмечался целый ряд 
недостатков. Вот некото
рые из них: не утеплены 
стыки стеновых панелей и 
плит перекрытий, кровля и 
плиты перекрытий протека
ют, поэтому мокнут стены в
корпусах, 
неаккуратно

некачественно, 
делаются лот-

Это и 
пере-

ходный — от старого к но
вому. Люди ждут пуска 
комплекса, живут в ожида
нии больших перемен. А

ме-то готовить надо. А пол
ностью фермы к зиме еще 
не готовы. Именно из-за 
этого на центральном от
делении совхоза далеко не 
сразу, не одновременно, не 
организованно были постав
лены на стойловое содер
жание 700 коров. Основная

наука! И не каждая доярка 
может быстро овладеть 
ею — для этого порой не 
хватает специальных зна
ний, опыта. На помощь 
должны прийти специали
сты.

Во многих хозяйствах об
ласти уже началась эконо
мическая учеба животново
дов. В Щелкунском же сов
хозе, как сказала 3. 3. Пал
кина, пока еще эти занятия
не идут. Не 
лекций.

— Обычно 
ские , темы 
три-четыре’

составлен план

на экономиче- 
мы проводим 

занятия в год,

ожидание, как
вещь тягостная.

известно, 
В этом

причина 
рованы

не были смопти- 
молокопроводы.

ожидании, в настроенности 
на день завтрашний люди 
порой начинают забывать и 
о дне сегодняшнем, о его 
проблемах и заботах. Зоя 
Зиновьевна Палкина, глав-
ный 
ЭТОМ 
очень

экономист 
отношении 
верно:

Мы живем

совхоза, в 
подметила

так, будто
завтра всей семьей переез-
жаем 

А
на новую квартиру.

не поторопились ли
животноводы с переездом, 
не рано ли настраиваются 
на новую жизнь?

Еще не так давно живот
новоды совхоза ходили в

Кроме того, затянулось ас
фальтирование выгульных 
площадок и подъездных 
путей к ферме.

Нужно сказать, что и за
пас кормов в совхозе нынче 
не велик. Так, силоса заго-

то есть каждый специалист 
по одному-двум занятиям,— 
говорит Зоя Зиновьевна.

— А достаточно ли это? 
Много ли можно рассказать 
за эти 8—10 часов, какие 
отводятся большой и важ
ной теме?

Проблем у животноводов 
Щелкунского совхоза нема-

товили 
тонн, а 
Сенажа 
нынче

лишь 11 тысяч 
надо — 14 тысяч.

- 5200 тонн. Мало
припасено

центратов. 
кормовых 
димых на 
в наличии 
16...

Короче, 
единиц, 
каждую 
имеется

и КОН-
ИЗ 35 

необхо- 
корову, 
только

Судя по всему, зимовка в

ЛО. Да
кунского.

и не только Щел- 
Много схожего и

в других хозяйствах райо
на. И конечно, несмотря на 
трудности, проблему надо 
решать, не дожидаясь «бе
лых мух». Надо срочно 
устранять недостатки. Ведь
впереди 
зимы...

долгие месяцы

А. ГУЩИН.
Сысертский район.

каждой организации. Ста
вить на обсуждение комсо
мольцев наиболее злободнев
ные проблемы, решительно 
бороться со стремлением 
сглаживать. обходить ост-, 
рые вопросы, замалчивать 
имеющиеся в реальной жиз
ни недостатки ж трудно
сти...»—подчеркнуто в по
становлении IX пленума 
ЦК ВЛКСМ! Именно с этих 

• позиций анализ и р о в а л и 
свою работу делегаты отчет
но-выборной комсомольской 
конференции узла Смычка 
Нижнетагильского отделе
ния Свердловской железной 
дороги.

Конечно, и в докладе се
кретаря Г. Сельдюковон. и 
в выступлениях в- прениях 
шла речь и о достижениях. 
Больше половины комсо
мольцев узла носят звание 
ударников коммунистическо
го труда. Среди лидеров со
циалистического соревнова
ния машинист Е. Субботин, 
слесарь А. Костылев, элект
ромеханик С. Шостак, прие
мосдатчик Л. Санникова и 
многие другие молодые же
лезнодорожники. За девять 
месяцев первого года пяти
летки молодежью предложе
но 174 новшества, экономи
ческий эффект, от внедрения 
которых составил 19,3 тыся
чи рублей. Заметно оживи
лась деятельность оператив
ного комсомольского отряда.

Но на фоне этих успехов 
комсомольцы еше острее ви
дят свои недоработки. Вот 
только наиболее злободнев
ные проблемы, на решение 
которых нацеливала активи
стов отчетно-выборная кон
ференция.

Не развернуто еще по-на
стоящему соревнование на 
звание «Лучший молодой 
специалист». Слабая работа 
совета молодых специали
стов, его неспособность най
ти действенные формы со
ревнования. о чем горячо 
говорил молодой мастер 
Ю. Любимов, приводят к 
снижению активности вче
рашних выпускников вузов. 
И проблема, к сожалению, 
касается не только специа
листов: из двухсот молодых 
рабочих со стажем до трех 
лет наставников имеют лишь 
сто сорок.

Имея реальную базу ро
ста, узловая комсомольская 
организация за отчетный пе
риод уменьшилась на сорок 
человек. В комсомольских 
организациях станции Смыч
ка, вагонного депо не при
няли в ряды ВЛКСМ ни 
одного человека. Кропотли
вая индивидуальная работа 
в этом важнейшем направ
лении часто заменяется ав
ралами.

Далека от совершенства 
деятельность «Комсомоль
ского прожектора», итоги ко
торой подвела на конфеоен- 
ции 3. Зеленцова. Она 
признала, что рейды и про
верки — а их за отчетный 
период проведено 67 — за
частую лишь выявляли на
рушения, а положение дел не 
менялось.

Инженер Татьяна Старко
ва подвергла критике орга
низацию учебы в комсо
мольской политсети, приве
ла примеры формального 
проведения, а то и срывов 
занятий.

С проблемами повышения 
массовости молодежного 
физкультурного движения, 
поднятыми IX пленумом 
ЦК ВЛКСМ, прямо, связана 
горькая цифра, прозвучав
шая на конференции. Только 
46 процентов комсомольцев 
узла являются значкистами 
ГТО.

Так что поработать комсо
мольцам есть над чем. Об 
этом говорили в своих вы
ступлениях на конференции 
и наши старшие товари
щи — руководитель комсо- 
мольско - молодежной ко
лонны локомотивного депо 
В. А. Вараксин, ветеран 
комсомола X. И. Копысов, 
начальник Нижнетагильско
го отделения дороги М. П. 
Шапошников.

Новый состав узлового 
комитета ВЛКСМ во главе с 
Г. Сельдюковон взял на за
метку все замечания и пред
ложения. прозвучавшие на 
отчетно-выборной конферен
ции. В ближайшее время бу
дет составлен план их реа
лизации, который станет 
основой дальнейшего повы
шения эффективности и ка
чества комсомольской рабо
ты.

Л. МАЛЬЦЕВ, 
рабочий стройгруппы 

Смычкииской дистанции 
пути.

Нижний Тагил.
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позавидовали организатору 
внеклассной работы Тамаре 
Александровне Брагиной. Ее 
собственные слова об учите
ле прежде, всего относятся к 
ней: «Если ты умеешь рисо
вать, то и дети будут рисо
вать. если ты поешь, то и 
дети будут петь. Твои спо
собности обязательно будут 
высвечиваться в детях». Она 
играет на гитаре, водит мо
тоцикл, интересный собесед
ник. талантливый организа
тор, главное — к ней тянут-

РАССКАЗЫВАЕМ О РАБОТЕ КЛУБА «МОЛОДОЙ 
ПЕДАГОГ», СОЗДАННОГО В СГПИ

Пятнадцать лет является 
Н. Д. Шурова, кандидат пе
дагогических наук, доцент, 
руководителем нашего клуба. 
О ее делах знает каждый 
студент на факультете рус
ского языка и литературы. 
Если клуб проводит откры
тое заседание, каждый стре
мится попасть на него, пото-
му что верит это новые
формы внеклассной работы, 
интересные встречи с твор
ческой молодежью, знаком
ство с новинками литерату
ры о школе.

Расширенные заседания 
клуба надолго остаются в па
мяти. Скажем, встреча «Меч
та, призвание, мастерство» 
состоялась с опытными педа- 
гогами, с преподавателями 
кафедры русского языка и ли
тературы, студентами млад-
ших курсов, 
о том, какой 
путь от мечты

Разговор шел 
это нелегкий 
о профессии

учителя к мастерству.
«Вожатский круг» — это

уже разговор 
третьекурсников < 
ми начинающими.

с
вожатых- 
вожаты- 

которым
только тфедстоит испробо
вать себя в пионерской ра
боте. Откровенно говорили о 
трудностях работы в пионер
ском лагере, о пионерской 
романтике и пели любимые 
пионерские песни.

Для младших курсов мы 
проводим другие мероприя-
тияг «Твои друзья, учи-
тель» —- эта встреча, навер
ное; была самой яркой. Се
годня немало говорят о со-
циально педагогических
комплексах. Сложилось мно
го противоречивых мнений о 
том, что такое СПК.

На очередное заседание 
клуба были приглашены лю-
ди разных профессий, 
первый взгляд, далекие

на 
от

школы. Это и рабочие с шин
ного завода, преподаватели
профтехучилищ, 
заводских цехов,

комсорги 
студенты

политехнического института. 
Это они, воспитатели-обще
ственники, становятся «глав
ной фигурой» СПК, верны
ми помощниками школы и 
учителя в формировании 
личности ребенка. Эти лю
ди движимы бескорыстной, 
благородной целью: помочь 
ребятам найти свою дорогу 
в жизни, научить их тому, 
чем увлечены сами.

Такое подключение обще
ственности к школе в преде
лах одного района и состав
ляет главную идею СПК.

Одной 
традиций 
педагог»

из замечательных 
клуба «Молодой

ЯВЛЯЮТСЯ
ные занятия клуба
шефной сельской школе.

выезд- 
в пол

Студенты выезжают на 
село с целью научить пио
нерский и комсомольский ак
тив школы правильно вести 
работу, помочь им методи
ческими советами. Обычно 
мы знакомим учителей с пе
дагогическими новинками, 
проводим беседы по проф
ориентации со старшекласс
никами.

Не 
жали 
с кий 
на. I 
разила 
телей

так 
в

давно мы выез-
поселок

Сысертского
Бобров- 

райо-
Сельская школа по- 

: нас энергией учи- 
и ребят, увлечен-

ностью. Мы по-настоящему

S & •

С 24 по 31 октября в Сверд
ловском юридическом институ
те им. Р. А Руденко проходи
ла неделя защиты мира. К ней 
были приурочены выставка по
литических плакатов, подготов-

ленных в строительных отря
дах института и учебных груп
пах, и спецвыпуски радиогазе
ты. 31 октября был проведен 
общеинститутский субботник. 
Все заработанные на нем день
ги перечислены в Фонд мира.

29 октября в Уральском по
литехническом институте им. 
С. М. Кирова прошел слет тру
довой славы бойцов студенче
ских строительных отрядов.

ТЕЛЕ
ГРАФ

СТУДЕНЧЕСКИЙ БЫТ

ся дети.
«Пытаюсь 

творчеству в 
рассказывала 
Александровна.

учить ребят 
работе», — 
нам Тамара 
Это творче-

ство проявляется и через де
ловые игры, которые учат 
комсомольских и пионерских 
активистов правильно вести 
работу в своей дружине и
комсомольской 
ции.

Мы, узнали 
ребятами, что

организа-

йз беседы с 
есть у них

очень хорошие традиции. 
«Есть ли в твоей среде кор-
чагинцы?» —
мер. называется

так. напри-
костер

ночь на день рождения
в

Ни-
колая Островского. Это свое
образная поверка комсомоль
цев 80-х.

«Майский рассвет» — 
еще одна традиция школы. 
Ребята, которые собираются 
стать комсомольцами, вста
ют в пять утра, приходят к 
памятнику павшим во время 
войны героям и стоят в по
четном карауле. Утром 9 мая 
каждому ветерану вручают
ся цветы, купленные на за
работанные самими ребята
ми деньги. Если учесть, что 
в микрорайоне 150 ветера
нов. то такое внимание ока
зывается ощутимым.

Рассказывать о жизни 
комсомольской организации 
школы можно долго. Потому 
что дела этих ребят яркие, 
такие, какой должна быть 
романтика настоящих комсо
мольских дел. А она здесь
во всем: у 
комсомола 
«дежурный 
дое такое

них в комитете 
есть обязанность 
по песне». Каж- 
заседание коми-

тета комсомола заканчивает
ся разучиванием новой пес
ни, которую приносит «де
журный». В Бобровской шко-

ДРУЖНАЯ
ГРУППА

При подведении итогов со
циалистического соревнования 
за минувший учебный год в 
Свердловском горно-метал
лургическом техникуме пер
вое место заняли учащиеся 
группы АН-420 д. Девушки не
однократно награждались пе
реходящим Красным знаме-
нем парткома и
ВЛКСМ
Шую I 
группа

: техникума 
работу. И

комитета 
за боль- 

сейчас их
вновь лидер. Высший

процент по качеству учебы в 
техникуме достигнут именно 
в этом коллективе.

— Очень дружная группа,— 
так характеризовала их секре
тарь комитета комсомола тех
никума Ирина Кожина. —- Они 
проводят большую обществен
ную работу, активно участву
ют в трудовом семестре. Ле
нинский зачет в группе 22 че
ловека из 27 сдали на «отлич
но».

Лучшие представители ССО 
института подвели итоги рабо
ты в прошедшем трудовом се
местре, приняли повышенные 
социалистические обязательст-
ва на новый. Отряды по
бедители соревнования были
награждены пе ре ходящими
Красными знаменами комите
та ВЛКСМ УПИ, лучшим
бойцам 
грамоты 
комитета

ССО были вручены 
обкома ВЛКСМ и 

комсомола.

ЛА

УРОК! ф НАМ ПИ-

ШУТ ф РЕМЕСЛЕН-

ГЕКТОРЫ? ф ТАМ,

МЕЛКИМ 
ПОЧЕРКОМ

НИКИ ИЛИ АРХИ-

ЗА УМНЫЙ

Признаюсь, ребята, вам че
стно. первое, о чем я заду
мался, встретившись с ва-

ф СПАСИБО, ШКО

ГДЕ МЫ ЖИВЕМ

«Моя будущая профессия такой ли я ее себе представ
лял?» — нет для студента-выпускника вопроса важнее, чем 
этот. При реальном знакомстве с профессией перед ними 
возникает еще много производных от него вопросов, и на все 
он должен дать ответ. Всегда ли вчерашний студент готов 
к этому? Сегодняшней публикацией мы приглашаем к разго
вору на эту тему студентов-выпускников, сегодняшних сту
дентов, преподавателей, комсомольских активистов—одним 
словом, всех, кто считает проблему актуальной.

Поманила

не мыслит никто. И хорошо, 
что в вузе вас научили это
му смелому полету мысли, 
научили не бояться быть ро
мантиками в архитектуре... 
Но в жизни вы были прагма
тиками. И убедился я в этом, 
встретившись с людьми, 
знавшими вас.

Нет, как специалистов вас 
характеризовали только с по
ложительной стороны. Поэто
му тебя, Андрей, три месяца

легкая жизнь?
Открытое письмо выпускникам Свердловского ар 
хитектурного института Андрею Серову и Влади 
миру Кудрявцеву.

ле учителя привили своим 
детям все лучшее, что в них 
есть.

Иаши студенты провели 
с ребятами старших классов 
профориентационную бесе
ду: рассказали о юбилее 
СГПИ, факультете, о трех 
студенческих отрядах, один 
из которых строил этим ле
том у них школу, для пио
нерского актива работала 
секция массовиков-затейни
ков. оформителей.

Мы спросили Тамару Але
ксандровну: «Какая перспек-
тива у вашей школы?..» 
«Строится новая школа на
624 человека, в одну сме
ну, с кабинетной системой. 
Хочется, чтобы нашим де
тям преподавали эстетику, 
учили девочек одеваться кра
сиво, разбираться в искус
стве».

Встреча с сельской шко
лой помогла нам выяснить 
для себя главное: работа 
учителя обязывает ко мно
гому. Настоящим учителем 
здесь можно стать, только 
приобщившись к селу, к его 
заботам и проблемам.

Спасибо, школа, за твой 
умный урок жизни!

Активисты клуба 
« Молодой педагог».

Довольна девушками и 
классный руководитель груп
пы Людмила Евгеньевна Бе
лобородова:

— Нравится мне в них взаи
мовыручка, ответственное от
ношение к делу, работоспо
собность. И недаром на про
шедшей комсомольской от
четно - выборной конферен
ции техникума нашей группе 
была вручена Почетная гра
мота комитета ВЛКСМ за 
большую идеологическую ра
боту. В этом немалая заслу
га наших активистов: Полины 
Горлановой, Лины Воробьевой, 
Людмилы Мартыновой.

Этот учебный год для уча-
щихся 
Они

группы последний.
уже четверокурсники.

Скоро начнется производст
венная практика, а там уже не 
за горами и государственные 
экзамены. Оставшиеся месяцы 
учебы девушки занимаются, 
как говорится, не покладая 
рук, чтобы прийти на ’произ
водство грамотными специа
листами химиками-аналитика-

НА СНИМКЕ: Лина Воробь 
ева. учащаяся группы АН 4 2 Од, 
член комсомольского бюро 
металлургического отделения.

Фото В. ВАХРУШЕВА.

В Свердловском радиотех
ническом техникуме им. А. С. 
Попова прошло посвящение 
первокурсников в учащиеся. В 
гости к ребятам приезжали и 
представители совхоза им. 
XXV съезда КПСС Каменского 
района. Они поблагодарили ре
бят за ударную работу во вре
мя трудового семестра на по
лях совхоза, вручили лучшим 
бойцам уборочного отряда по
дарки и грамоты.

ми, как рассказать обо

Нужен
студенту
ФОП!

Еще будучи студентом, я не 
раз спорил с теми из ребят,
«то утверждал, что нам, «тех
нарям», ФОП (факультет обще-
ственных профессий) ни ме
му. Мол, без этого забот хвата
ет. Не знаю, насколько дока
зательны были тогда мои от
веты, может, кого-то они так и 
не убедили. Вопрос, на мой 
взгляд, очень принципиальный. 
Ведь и сегодня многие студен
ты, видя зазывные объявления, 
приглашающие на занятия 
различных отделений ФОПа, 
должны дать ответ себе на не
го. У меня появились новые 
аргументы, не использованные 
в тех спорах, хочу их привести.

Я закончил в прошлом году 
механический факультет УПИ 
по специальности «механиче
ское оборудование заводов 
черной металлургии». В насто
ящее время работаю помощни-
ком мастера в цехе № 6 на
Первоуральском новотрубном

заводе. В цехе (кстати, цехе
коммунистического труда) из
бран заместителем комсорга, 
кроме того, редактирую стен
ную газету «Волочильщик», ве
ду пропагандистскую работу. 
Честно говоря, при выполне
нии общественных поручений 
я особых затруднений не ис
пытываю. Но гозорю я об этом 
не ради бахзальства. Дело в 
том, что основные навыки того, 
как правильно построить бесе
ду, как провести собрание, по
литинформацию и т. д., я полу
чил как раз на занятиях фа
культета общественных про
фессий. Сколько раз я мыслен
но благодарил преподавателей 
ФОПа за то, что они научили 
меня систематизировать и 
уметь внятно изложить вопро
сы внешней политики, насущ
ные экономические проблемы. 
Ведь мне как пропагандисту 
и кан сегодняшнему руководи
телю среднего звена не раз 
приходилось отвечать на во
просы, попой самые заковырис
тые, моих слушателей и под
чиненных.

А видели бы вы лица тех 
вчерашних выпускников вузов, 
кто не нашел времени или же
лания за проблемами сугубо 
специализированными, «техни
ческими» — увидеть жизнь со 
всеми ее актуальными вопро
сами, противоречиями, то, о 
чем идет разговор на занятиях 
ФОПа. Видели бы вы их лица, 
когда человека ставят в тупик 
вопросы «не По специально
сти». Приходится наверсты
вать. сидя за книгами долгими 
ночами, по крупице собирая 
знания, которыми обязан вла
деть СОВРЕМЕННЫЙ руководи
тель производства, если он хо
чет быть таковым.

Кроме того, зан -тип на фа
культете, где в 1977 году я по
лучил диплом о присвоении 
мне общественной профессии 
лектора-мэждународнина и ко
торый ценю наравне с дипло
мом об окончании , УПИ, помог
ли мне также и в освоении об
щественных наук: истории 
КПСС, философии, политэконо
мии, научного коммунизма. По

всей этой истории, в какой 
форме? Мне совсем не хо
телось быть бесстрастным 
пересказчиком происшедше
го или скатываться к об
щим сентенциям. Настолько 
это меня все лично задело, 
что я выбрал форму откры
того письма. Письма своим 
одногодкам, сверстникам, 
людям, с которыми нас вол
нуют одни и те же пробле
мы.

Вы живете в домах, стоя
щих через дорогу друг от 
друга. Лично не знакомы, хо
тя наверняка когда-нибудь 
виделись случайно на улице, 
не подозревая, что судьбы 
ваши во многом схожи. Все 
это можно было бы назвать 
случайностью, иронией судь
бы, если бы на расстоянии 
пяти минут ходьбы (очень 
удобно!) не был расположен 
научно-исследовательский ин
ститут «Ура.тмеханобр» — 
место вашей работы. Точнее 
сказать, бывшее место рабо
ты.

Оба вы закончили Сверд
ловский архитектурный ин
ститут и были распределены 
в «Уралмеханобр». У обоих 
нашлись причины, чтобы ос
таться в Свердловске, хотя и 
для тебя, Андрей, и для тебя, 
Владимир, работы по вашей 
специализации (ландшафт
ная архитектура) не предпо
лагалось, ибо институт зани-

хитектор»), казалась несуще
ственной. Тем более, что 
пять минут ходьбы до рабо
чего места — это очень удоб
но!

Каждый из вас чувствовал,

убеждалй одуматься, поэто
му тебя, Владимир, до сих 
пор официально не уволили, 
хотя ты уже девять месяцев 
не появляешься в институте. 
Вас ценят в «Механобре» как 
специалистов, но... осторожно 
высказываются о ваших ха
рактерах. Кто-то из ваших

мается проектированием
промышленных предприятий. 
Была возможность продол
жить начатую в стенах вуза 
специализацию, но для этого 
надо было уехать за пределы 
Свердловска. Помнишь. Анд
рей, свои слова: «Но это же 
было бы в Нижнем Тагиле!!!»

Потом, выслушивая ваши 
излияния о том. насколько 
трудно менять выпускнику- 
архитектору специализацию, 
насколько труден и болезне- 
нен процесс вживления Архи
тектора в среду Конструкто
ров и т. д. и т. п., я не раз 

. задавал себе и вам вопрос: 
«А что ж помешало тогда, на 
распределении, заменить всю 
эту лавину слов одним кон
кретным поступком ПО-

всем этим предметам я 
только отличные оценки.

Недавно я заходил в 
родной институт. Наугад

имел

свой 
спро-

сил у четверых ребят: знают 
ли они, что такое ФОП и для 
чего он существует? Двое даже 
не слышали о таком «внештат
ном факультете», двое усмех
нулись: «А зачем нам это нуж
но?» Может быть, я не на тех 
натолкнулся? А может, кто-то 
всерьез убежден, что нам, «тех
нарям», он ни к чему и я сей
час не убедил их своим пи
сьмом? Было бы интересно уз
нать их аргументы.

М. МЕНЬЩИКОВ, 
выпускник УПИ 1980 года.

ехать туда, где твои знания 
необходимы больше всего?» 
Вы приводите в ответ част
ные причины, которые, конеч
но же, не имеют решающего 
значения, если учесть, что 
вы мне заявляли; продолжая 
работать в «Механобре», мы 
погибнем как архитекторы, 
как специалисты-ландшафт- 
ники.

А не проще ли все объяс
нить тем, что вы просто на- 
просто испугались труднос
тей, ожидающих человека на 
новом месте. Здесь была 
квартира, родители, которые 
помогут, если трудно (хотя 
вы вполне самостоятельные 
люди), полный набор «столич
ных» удовольствий. По-чело
вечески вас понять можно, 
вам не по 20 лет — хоте
лось уже прочно чувствовать 
почву под ногами. Поэтому 
такая мелочь, как работа «не 
совсем по профилю» (хотя 
фактически нарушений при 
приеме на работу не было— 
у всех выпускников специаль
ность в дипломе одна — «ар-

что способен на большее, 
рил, хотел верить в то, 
он нужен Архитектуре, 
знали вы и то, что сами 
брали путь наименьшего

ве- 
что
но 

вы- 
со-

бывших коллег, 
очень правильно

по-моему, 
заметил:

И МНОГО ДРУГИХ «ПЕРСПЕКТИВ»
таких всего несколько. Меня 
же убеждали, что ничего доро-
того нет, закуплены,
ванны 
мол, I

и кое-что из
правда, 
мебели,

и то, и другое можно с

Новый учебный год для сту
дентов Уральского универси
тета, проживающих в общежи
тиях, начался с приятной не
ожиданности: сдан в эксплуа
тацию душевой комплекс, о 
котором так много говорили,
мечтали, 
воплощен 
кирпиче.

И вот, наконец, он 
в стекле, бетоне и 
Единственный пока

в своем роде. Левый такой в 
Свердловской области. В нем 
установлено новейшее обору
дование, для любителей попа
риться оборудована сауна.

Но быт студентов вряд ли 
исчерпывается душем, хотя 
приятно постоять под струей 
воды или погреться в парной, 
помечтать, чтобы везде в сфе
ре студенческого быта был бы 
такой порядок. Однако вспом
нить то время, когда все бы
ло в порядке в общежитиях 
университета, трудно. Это не 
могут сделать даже универси-

улице Большакова, 79, поста
вить встроенные шкафы, но 
воз, как говорится, и ныне там. 
Ремонт общежития, сделанный 
в этом году, ничего не изме
нил. Шкафы остались прежние: 
выпуска очень давних лет. По
рой смотришь на них, и ка
жется, что откроешь какой- 
нибудь не развалившийся еще 
шифоньер и увидишь юбилей
ную дату.

В разговоре с Михаилом 
Яковлевичем Перельштейном,
проректором по
тивно-хозяйственной

администра-
работе

УрГУ, удалось выяснить, что 
деньги на шкафы есть и «в 
перспективе этот вопрос будет 
решен». Вообще в речи Ми
хаила Яковлевича подкупала 
«перспективность»: «в перспек
тиве вопрос решается со шка-

своевременное удовлетворе-

тетские «ветераны» 
курсники.

пяти-

фами», «в перспективе 
ротается мебель», и 
других «перспектив».

Еще мы выяснили в

приоб- 
много

разго-

Каждый год профсоюзная 
организация ведет дебаты с 
административно - хозяйствен
ной частью по поводу недоста
ющего инвентаря в жилых кор
пусах, плохого ремонта и так 
далее. Нынешняя ситуация не 
является исключением. Вот уже 
много лет говорят о том, что 
необходимо в общежитии по

воре с М. Я. Перельштейном, 
что студенты — это злодеи, ко
торые все ломают и крушат. 
Правда, не услышал я в раз
говоре ни слова о перспекти
вах развития сотрудничества 
между АХЧ и студенческими 
комитетами общежитий. Со
гласитесь, что такое сотрудни
чество было бы полезно: с од
ной стороны более полное и

ние нужд студентов, а с дру
гой — быстрая и объективная 
реакция хозяев общежития на 
случаи нарушения правил. По
ка же зарегистрирован (к сло
ву говоря, протокольно) лишь 
один факт сотрудничества: 
присутствовавший на заседании 
студентов общежития № 3 ра
ботник АХЧ выдвинул следую
щее предложение: «Вот вы 
шумите насчет смесителей в 
кранах, a знаете, как непро
сто приобрести их? Стоит он 
всего 3 рубля 60 копеек. 
Сбросьтесь и купите!».1

Работники АХЧ в разговоре 
со мной не раз возмущались: 
«Игра идет в одни ворота. Все 
обвиняют нас в том, что мало 
даем. А если посмотреть с 
другой стороны — как бере
гут то, что делаем и даем?».

Но тут уместно задать 
встречный вопрос: «Как дела
ют?» На него охотно ответили 
обе стороны: и студенты, и 
проректор по АХЧ. Приведем

ного бюро факультета журна
листики Таня Ильенкова:

— Ремонт сделан безобраз
но и к тому же не закончен: 
не отремонтирована еще часть 
помещений, в результате не 
могут действовать нормально 
читальный зал, красный уголок. 
Ребятам негде заниматься и 
проводить свободное время.

Действительно, перечисление 
недостатков можно начать 
прямо с первого этажа: в об
щежитии № 2 есть недоштука- 
туренные стенки, в другом от
ремонтированном корпусе по
мещение захламлено краской, 
грязными спецовками. По- 
прежнему, как и до ремонта, 
плохо функционируют места 
общего пользования, не по
ставлены на .водоразборные 
краны барашки, электроплиты 
работают не все. Недостатки

мание на отдельных недостат
ках: «Ведь у нас делается мно
го положительного и нового. 
Например, душевой комплекс. 
Подобного ему нет ни а Сверд
ловске, ни в области. В нем 
уникальное оборудование...» 
И так далее.

Что ж, несомненно, приятно 
говорить уже о существующем 
комплексе, чем о планируе
мом, но до сих пор не сделан
ном профилактории. Идея о 
нем витает в воздухе со вре
мени пуска нового девяти
этажного общежития. Но 
дальше дело не пошло. И 
по вполне объективным при-

успехом использовать в быту. 
А цифры говорили об ином. 
Даже не считая малоценных 
закупок (вещей дешевле 100 
рублей), было приобретено 
оборудование на 5 тысяч 232 
рубля! Ванна тоже имее:ся и 
называется «Ванна углекис
лотная» стоимостью 923 руб
ля. Вряд ли она пригодилась 
кому-либо в быту.

Меня убеждали, что приоб
ретенное оборудование надеж
но хранится. Действительно, 
оно очень надежно занимает 
полтора этажа в общежитии 
вот уже в течение ряда лет. 
Здесь могли бы поселиться 
около ста студентов. Если 
учесть, что' общежитиями в

эти высказывания сравним
их.

— Впервые нам за 
то отремонтировали 
лых корпуса. Вместо одного

одно ле- 
два жи-

по плану. Трудности были не 
только материальные, но и ор
ганизационные.

А вот о чем говорит, напри
мер, председатель профсоюз-

чинам, 
яснмли. 
ходимо

Их мне тоже объ-
Оказывается, 
было сделать

конструкцию помещения, 
не допускал первичный

необ-
ре- 

чего 
про-

УрГУ обеспечено лишь 
центов нуждающихся, 
не так уж и мало.

Но что мы все про

60 про
то это

недос-

можно было бы 
еще очень долго: 
сохшиеся двери,

перечислять 
это и рас- 

и отлетаю-
щая со стен краска... Однако 
и этого довольно, чтобы по
нять, что ремонт сделан не
добросовестно и что повто
ряется старая история, когда 
качеством поступаются в 
угоду количеству.

А зайдет нежелательный раз
говор — можно перевести 
его на более нейтральную 
почву. Так и Михаил Яковлевич 
предложил не заострять вии-

ект, изменить схему вентиля
ции, электропроводку и массу 
других вещей. По этому пово
ду было решено помещение 
профилактория запланировать 
в здании нового общежития, 
которое, правда, еще не начи
нали строить...

Но ведь для будущего ле
чебного заведения уже за
куплено оборудование, не раз 
давалось обещание о скором 
пуске. Речь идет о дефицит
ных медицинских аппаратах, 
например, о таком, как «Под
водный массаж». В области

татки, совсем забыли про ду
шевой комплекс! А между про
чим, это сооружение уникаль
ное. Первое в области. 
Широкие окна. Душевые, обли
цованные кафелем, фены для 
сушки волос, сауна. Вот толь
ко работает он пока не в пол
ную мощность, хотя должен 
функционировать весь ком
плекс услуг с 1 октября. Не
хватает пустяка стандарт-
ных скамеечек. Но этот во
прос, конечно же, будет ре
шен... в перспективе.

В. ЧИРКОВ, 
студент УрГУ.

противлеиия. Помнишь, Вла
димир, ты рассказывал о дру
ге, распределившемся и рабо
тающем на Самотлоре? Так 
вот когда у тебя проскольз
нуло в словах невольное вос
хищение этим парнем, тогда 
я и убедился в правильности 
своих предположений.

Да, сегодняшняя работа 
казалась вам слишком при
земленной, обычной. Хотя, ес
ли вспомнить, в общем-то вы 
ведь ничего и не предприня
ли, чтобы сделать ее твор
ческой. Ведь до тех пор, по
ка назревал ваш внутрен
ний «взрыв», вы были про
стыми исполнителями того 
задания, которое вам давали. 
Ни больше, ни меньше, при 
полном отсутствии вопросов 
с вашей стороны. Помнишь, 
Андрей, тот год работы в 
первом строительном отделе? 
По твоим словам, ты «чувст
вовал, что теряешь квалифи
кацию...». хотелось быть ар
хитектором, получить настоя
щую работу; потом, после 
всех разбирательств, тебе 
предложили такую работу, 
долгосрочную, перспектив
ную, но опять же, по твоим 
словам, «уже гордость не по
зволила принять «подачку»...

А ведь ты был тогда за
местителем секретаря комите
та ВЛКСМ института по про
изводственным вопросам. Что 
помешало тебе поднять этот 
вопрос на одном из заседа
ний комитета? Хочешь, отве
чу, что? снобизм. Тот са
мый снобизм, что позволил 
тебе усомниться в разговоре: 
«А сколь активно было тогда 
влияние комсомола «Уралме- 
ханобра» на поступки и дела 
молодежи?» Отвечаю: «Поль!» 
Нолю равно влияние комсо
мольской организации там, 
где на заседаниях и собра
ниях обсуждают надуманные 
проблемы, не видя того, что 
давно уже волнует комсо
мольцев данной организации. 
Так. как получилось тогда у 
вас! Вспомни, ведь даже об
суждение члена комитета 
комсомола, не выходившего 
без уважительной причины 
на работу 3 месяца (!) .(то 
есть, Андрей, тебя), никому 
не показалось исключитель
ным и вылилось в защиту 
«прав» молодого специалис
та и ходатайство перед адми
нистрацией о «спасительном» 
увольнении по статье КЗОТ 
(за прогулы).

А ты, Владимир, помимо 
того, что пробовал перейти 
на сдельную работу, думал 
ли о том. как сделать рабо-
ту творческой? 
что увольнение,

Согласись, 
буквально

перед твоим приходом в ин
ститут Серова заставило ад
министрацию «Механобра» 
более внимательно отнестись 
к твоим претензиям об отсут
ствии творческого начала в 
выполняемой работе. Тебе 
пошли навстречу, предложив 
работу по профилю и специ-

«Такое ощущение, что вмес
те с азами наук им забыли 
преподать урок О том, что та
кое искусство жить с други
ми людьми...»

Я бы назвал это нравствен
ной глухотой, которую нель
зя возместить, восполнить ни
какой образованностью. Из
вестный советский писатель 
Валентин Распутин как-то 
сказал, что «умелые, но хо
лодные книги и холодное об
разование делают безнравст
венность более образованной 
и изощренной — и только». 
Жестоко? Да! Ну. а как, ска
жите, назвать ваши методы 
«борьбы» с администрацией 
(я другого слова найти не мо
гу), как не изощренными? 
Сколько сил, времени вы от
няли у людей, доказывая, что 
вам, творческим натурам, 
не по нутру эта работа, что 
у вас другая специализация.

Но ведь это же не так! Вот 
мнение авторитетного специа
листа, ученого, секретаря 
партбюро архитектурного ин
ститута Г. С. Заикина: «Мы 
выпускаем специалистов двух ! 
специальностей: архитекторы 
и дизайнеры. Специализация 
архитекторов незначительна, 
при распределении она в ка
кой-то мере учитывается, но 
решающей роли в работе не 
играет...».

Вы заняты сейчас любимой 
Архитектурой? Ты, Влади 
мир, назвал сегодняшнюю 
свою «временную» работу 
оформительской, ты, Андрей, 
вначале рубанул: «Халту
рю!». Затем подумал секунду 
и добавил: «Нет, это скорее 
ремесленничество’, для детей 
скульптуры деревянные в ле
су делаю, неудобно халту
рой назвать, да ине денеж
но...» Помнишь?

Вы убеждали меня, что 
это временная «отсидка» пе
ред поисками работы по ду
ше, но, честное слово, чув
ствовалось. что говорится это 
скорее по привычке, посколь
ку все глаголы были употреб
лены в будущем времени.

Как-то не принято в на
шем, дотридцатилетнем воз-- 
расте говорить «дело моей 
жизни». Но в данном случае 
мне хочется сказать, что вы 
изменили делу своей жизни. 
Вспомни, Андрей, как ты 
испытывал свои способности 
к архитектуре, работая чер
тежником, как два года служ
бы в армии утвердили в ре
шении. И у тебя. Владимир, 
хватило силы воли восстано
виться после армии в инсти
туте. многое вспомнить, мно
гое не растерять.

Самое страшное, на мой 
взгляд, в том, что вы до сих 
пор не поняли простой исти
ны: одна измена неизменно 
повлечет за собой целую це
почку. . Услышав краем уха 
о том. что ты. Андрей, зани
маешься в секции, я даже не 
спросил, в какой, поскольку 
знал наверняка, что занима
ешься модным каратэ. Узнав, 
что ты. Владимир, на заня
тиях в автошколе, я тоже не

ализации вписать в ланд- удивился джентлъмен-
шафт курорт Усть-Качка. 
предлагали еще несколько 
видов работ. Сейчас ты гово
ришь. что это работы были 
временные и коллективные, а 
хотелось, чтобы дали такую 
работу... Чтобы доказать 
всем этим «технарям» конст
рукторам, что значит смелый 
полет фантазии Архитектора.

Помните, как сказал вели
кий Корбюзье; «Архитекту
ра — это не дом и не город.
а образ мышления. Так
вот, в архитектуре вы были 
романтиками, вспомните свои 
курсовые, дипломные работы. 
Хотелось самоутвердиться, 
убедиться, что так. как мыс
лишь ты себе Архитектуру,

ский набор нынче другой: ка
ратэ. машина, что там еще 
на очереди?

Человек сам ответствен 
за свою жизнь. Мне кажется, 
вопрос о том, как жить 
дальше, встал сейчас перед 
вами со всей определенно
стью. Будут ли употреблены 
знания, полученные в вузе, 
для воплощения мечты о 
большой Архитектуре или 
лишь для соблюдения пра
вильных пропорций в настен
ной росписи? Это зависит 
только от вас. Как и то: быть 
вам когда-нибудь Архитекто
рами или лишь ремесленни
ками от архитектсры

В. ОЛЕШКО.

МИНИ-АНКЕТА «КАФЕДРЫ»

ТВОЯ СТРАНИЦА
Ты только что прочитал первый в этом учебном году 

выпуск студенческой страницы «Кафедра». Нам хотелось 
бы узнать твое мнение об этом выпуске и вообще о том, 
какой бы ты хотел видеть «Кафедру» на страницах нашей 
газеты. Если не трудно, то ответь, пожалуйста, на наши 
вопросы.

1. Какой из материалов сегодняшней «Кафедры» тебе 
понравился и почему? Что в этом выпуске тебе не понра-' 
вилось?

2. Какие проблемы студенчества, на твой взгляд, наибо
лее актуальны, требуют постоянного внимания газеты?

3. Какие новые рубрики ты предложил бы завести в 
«Кафедре»?

4. С кем из известных в нашей области людей ты хо
тел бы ближе познакомиться на страницах «Кафедры»?

5. Что еще ты хотел бы добавить относительно содер
жания и оформления «Кафедры»?

Ждем ответов!
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ПЛОДОТВОРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО ченной» ядерной войны, как
не соответствующие 
стям, и сделать все
чтобы вообще не

реально- 
для того, 
допустить

развязывания ядеррой войны.

— Мы приветствуем пред
стоящий визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС Председа
теля Президиума Верховного 
Совета СССР Леонида Бреж-

Контакты ученых 
тивной Республики 
и Советского Союза 
хорошие плоды и

Федера- 
Германии 
приносят 

.идут на

нева в Федеративную
публику Германии.

Рес-
Этот

визит придаст новые импульсы 
развитию отношений между 
нашими странами, явится важ
ным вкладом в решение на-
сущных проблем
сти, заявил

современно- 
в интервью

корреспонденту Агентства пе
чати Новости Владимиру Мар
кову всемирно известный за
падногерманский физик лау
реат Нобелевской премии Ру
дольф Людвиг Мессбауэр.

— Более 20 лет я поддер
живаю тесные связи с совет
скими учеными, — рассказал 
Р. Л. Мессбауэр. — На этот 
раз я принял участие в симпо
зиуме по гамма-резонансной 
спектроскопии, который про
ходил в Москве и Ереване, и 
обсудил с советскими коллега
ми ряд научных проблем в 
Институте химической физики 
Академии наук СССР и Ин
ституте атомной энергии име
ни И. В. Курчатова. Нужно 
сказать, что наше сотрудниче
ство развивается весьма ус
пешно. Например, за послед
ние пять лет мы провели не
сколько совместных исследо
ваний с использованием ядер
ного гамма-резонанса прежде 
всего в области биологии. 
Опубликован ряд совместных 
научных работ. Это сотрудни
чество приобрело постоянный 
характер.

пользу прогрессу науки. Науч
ный обмен с советскими кол
легами представляет для нас 
огромный интерес. Так, в Со1 
ветском Союзе были разрабо
таны' уникальные монокри
сталлы, которых нет нигде в 
мире. Нам предоставили эти 
монокристаллы, и теперь на 
их основе в Мюнхене совмест
но с советскими учеными про
водятся эксперименты. Мы 
придаем также большое значе
ние связям со специалистами 
из института имени Курчато
ва, которые являются ведущи
ми теоретиками в области 
ядерной физики, а теоретиче
ские проблемы, на мой взгляд, 
нужно обсуждать как можно 
чаще. Совместные усилия уче
ных обеих стран взаимовыгод*
но дополняют 
исследования.

АПН: Как

национальные

вы, господин
Мессбауэр, расцениваете роль 
сотрудничества ученых Совет
ского Союза и ФРГ в разви
тии межгосударственных отно
шений между обеими стра
нами?

Мессбауэр: Несомненно, уче
ные играют здесь важную роль. 
Нам, ученым, порой проще 
найти общий язык, чем дру
гим представителям стран,
принадлежащих i 
системам.

За долгие годы

к различным

совместных
научных исследований мы на
учились лучше понимать друг

СОВЕТСКОЕ ИСКУССТВО ЗА РУБЕЖОМ

Выставка
на бульваре
Распай

Народный художник Лат
вийской ССР Индулис Заринь 
привез в Париж портрет сво
его учителя Э. КаЛныньша. С 
интересом смотрит тот с по
лотна через окно картинной 
галереи на суматоху города, 
на иностранных студентов, 
изучающих по соседству фран
цузский язык.

Сюда, в Международный 
центр искусств, часто заходят 
юноши и девушки, привлечен
ные ярким светом из окон и 
спокойными, весомыми, соч
ными фигурами людей на

вому художнику».
Но это Париж — Зариню, а 

что думает художник о горо
де? Каким он видит Париж? 
«Пожалуй, зелень здесь, —
отвечает художник,
чем в Риге, 
город, когда 
ется солнце».

Конечно,

сочнее,
Особенно хорош 
над ним появля-

несмотря на
плохую погоду, глаза человека 
в незнакомом месте смотрят с 
удесятеренным вниманием. Но 
разве можно считать Париж 
чужим для живописца? «В 
музее импрессионистов «Же де
пом», рассказывает мне

холстах соотечественников

И. Заринь, — я смотрел про
изведения знаменитых масте
ров, а потом выглянул в ок
но: за ним я увидел то же. 
что и на картинах».

художника. Вместе с ними За
ринь привез в Париж свои на
тюрморты, пейзажи, полотна- 
поэмы, написанные на темы 
народных песен. На три меся
ца поселились на бульваре 
Распай красные латышские 
стрелки с его полотен и аква
релей.

70 картин известного совет
ского мастера, лауреата Ле
нинской премии вызвали ин
терес специалистов и широкой 
публики. «С огромным удо
вольствием открыл сегодня 
для себя произведения Инду- 
лиса Зариня и латышскую жи
вопись, — читаем в книге от
зывов запись, сделанную се
кретарем Академии француз
ской культуры Р. Ариа. — 
Очень красиво. Все нравится— 
и живопись, и акварели. Наи
лучшие пожелания талантли-

Интересно, 
собеседник, 
французском 
метить здесь 
ции трудно,

что думает мой 
о сегодняшнем 
искусстве? Под
главные тенден- 
замрчает худож-

ник, а выделить одну общую 
вряд ли возможно. Все пере
путано. Но сейчас снова в 
моде «точный глаз». И это 
приятно: чтобы писать, необхо-
димо видеть. А 
ным взглядом 
вкус к работе...

Ие знаю, как 
у французских

вместе с точ- 
возвращается

обстоит дело 
живописцев,

но осенние дожди, мне ка
жется, все же не помешали го-
стю из Латвии сделать
броски' для 
Париже.

будущих работ
на- 

о

А. ИГНАТОВ, 
соб. корр. АПН.

друга. Взаимопонимание в об
ласти науки укрепляет дове
рие и в политической области. 
Научно - технические связи 
между нашими странами во 
многом стимулируют и разви
тие экономического сотрудни
чества в целом.

АПН: Какова, по вашему 
мнению, ответственность уче
ных в решении вопросов, ко
торые сейчас больше всего вол
нуют человечество, — вопросов 
войны и мира?

Мессбауэр: Ученые всего ми
ра должны поднять свой го
лос против дальнейшего нара
щивания гонки вооружений. 
Стала расхожей истина, что 
сейчас в мире накоплено до
статочно оружия, чтобы мно
гократно уничтожить цивили
зацию на Земле. Ученые несут 
особую ответственность за то, 
чтобы, опираясь на данные на
учных исследований, информи
ровать мировую обществен
ность о реальных опасностях.

которыми чревата ядерная 
война. На протяжении послед
них десятилетий люди науки 
предпринимали много шагов, 
чтобы укрепить мир, хотя эти 
шаги не всегда имели желае
мый эффект. Но сейчас они 
должны умножить свои уси
лия и решительно высказать
ся против гонки вооружения, 
за разоружение.

АПН: На Западе зачастую 
можно слышать утверждения, 
в том числе со стороны ответ
ственных политиков, о том, 
что якобы возможно предста
вить себе «ограниченную» 
ядерную войну в> Европе. Что 
вы можете сказать по поводу 
таких утверждений?

Мессбауэр: Если разразится 
Ядерная война, то скорее все
го она обернется всемирной 
ядерной катастрофой, и, ко
нечно, европейская цивилиза
ция будет уничтожена. Поэто
му необходимо решительно от
вергнуть любые идеи «ограни-

АПН: Какое значение при
дают в ФРГ предстоящему ви-
зиту Л. И. Брежнева 
страну?

Мессбауэр: Встречи 
дителей наших стран 
большое значение и в

в вашу

ПО СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ

народно-демо-
В 1962 году Алжир стал развития страна окрепла в

независимой 
кратической 
За годы <

экономическом и полнтиче-

сти молодая республика взя
ла курс на укрепление госу
дарственного сектора в эко
номике.

НА СНИМКЕ: здание ви- 
лайетского (областного) ад
министративного совета в 
городе Оране.

Фото М. МАШКОВА. 
(ТАСС).независимо-возглашениясамостоятельногоруково- 

имели 
прош-

перспективы
В нынешней 

международной 
предстоящая

встреча на высшем уровне

лом. -Они позволяли найти пу
ти для решения наиболее на
сущных проблем, добиться 
сближения точек зрения сто-
роп, наметить 
сотрудничества, 
напряженной 
обстановке

республикой, ском плане. С момента про-

te

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ПРЕССА

«ШКОЛА
ДИКТАТОРОВ»

Решительный протест па

тан
Америк»

прави-
тельств Бонна, Лондона, Ри
ма

вызывает 
называв-деятельность 

мой «школы

майского народа

их партнеров

ность в том, что так назы
ваемое «двойное решение 
НАТО» отдает предпочтение

убедить обществен-

учебного центра США для 
военных из латиноамери
канских стран. нахопящегО- 
ся на территории Панамы. 
Не без основания его часто 
называют «школой дикта
торов».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

«ГРОМЫ И МОЛНИИ»

приобретает повышенное зна
чение. Переговоры Гельмута 
Шмидта и Леонида Брежнева, 
вне всякого сомнения, помогут 
продвинуться вперед в глав
ном — в деле упрочения мира. 
Они будут содействовать ук
реплению доверия и взаимо
понимания между нашими 
странами и тем самым улуч
шению общего политического 
климата в мире.

(АПН).

»’WB

Ж 
iwaw

R.

rat»»!«»

ЗАЯВЛЕНИЕ прези
дента Рейгана насчет 

американской ставки на 
«ограниченную,» ядерную 
войну в Европе во имя отво
да от США угрозы ядерного 
уничтожения явилось той до
зой «радиоактивного» поли
тиканства, которая перепол
нила чашу терпения всех 
здравомыслящих людей, и не 
только в Европе. Бурный 
протест западноевропейцев 
против того, что им предна
значается роль жертвы и 
громоотвода в ядерной вой
не, ‘— это лишь один из ас
пектов всеобщей тревоги, ох
ватившей мир.

европейцев. Только что про
шедшее в Шотландии засе
дание группы ядерного пла
нирования НАТО подтверди
ло эти подозрения. Руковод
ство Пентагона дало понять, 
что при любом развитии со
бытий оно исходит из неиз
бежности развертывания но
вых ракет.

Таким образом, американ
цы идут даже на то, чтобы 
свести на нет попытки сво-

В АДРЕС НЕПРИСОЕДИНИВШИХСЯ ЗАМЕТКИ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОБОЗРЕВАТЕЛЯ
Процесс деколонизации зо-

Постоянный представи-
тель США в ООН г-жа Джин 
Киркпатрик известна пока 
более всего своей невоздер
жанностью в оскорбитель
ных по форме и содержанию 
высказываниях в адрес моло
дых независимых государств 
и их внешней политики. Оче
редной образчик этого она 
продемонстрировала недавно, 
замахнувшись сразу на 93 
страны — участницы движе
ния неприсоединения. По ее 
суждению и терминологии, 
все они повинны — ни мно
го ни мало — в «низкой 
клевете и злобных нападках» 
на Соединенные Штаты 
Америки. Именно такие сло
ва были в письме г-жи Кирк
патрик, с которым она обра
тилась от имени, разумеется, 
американской администрации 
к руководителям делегаций 
упомянутых выше стран в 
ООН. Чем же на этот раз 
они навлекли на себя гнев 
Вашингтона?

Йан известно, недавно в 
Нью-Йорке состоялось засе
дание министров иностран
ных дел неприсоединивших
ся государств, принявших 
участие в работе XXXVI 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН. На заседании бы
ло единодушно принято ком
мюнике, в котором острой 
критике подверглись некото
рые последние международ
ные акции США, нанося
щие, по общему убеждению

Так, например, в коммю
нике осуждается позиция 
США при обсуждении в Со-

практики выпад. Впрочем,

мировой общественности,
серьезный ущерб делу мира 
и безопасности.Париж.

«г

Японскими правящими кругами разрабо
тан ряд реформ, предусматривающих сок
ращение ассигнований на социальное обес
печенна цпестапзлых.

НА СНИМКЕ: престарелые японцы про

тестуют против разработанных правитель
ством мер. В руках участников митинга, 
состоявшегося в Токио, плакаты «Требуем 
пенсий, на которые можно прожить!».

Фото Джапан пресс — ТАСС.

ф ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

УПУЩЕННАЯ
ПОБЕДА

В очередном туре «Ав
томобилист» встречался с
единоличным лидером
первой лиги — хоккеиста
ми спортивного клуба 
«Салават Юлаев».

«АВТОМОБИЛ И С Т»
(СВЕРДЛОВСК)
ЛАВАТ 
(УФА) — 
0:1).

Шайбы

— «СА- 
ЮЛАЕВ»

4:4 (2:1, 2:2,

♦Автомобилиста»
забросили: у

Илья Бякин (3-я минута), 
Юрий Федоров (19), Вя 
чеслав Деменьшин (22), 
Валерий Гиршфельд (37); 
у «Салавата Юлаева» — 
Владимир Бородулин (5), 
Александр Антипин (28), 
Михаил Кропотов (39), Ра
миль Юлдашев (59).

Штрафное время — по 
10 минут. Численное пре
имущество один раз реа
лизовали гости — Вла
димир Бородулин, когда 
на скамейке штрафников 
находился Владислав 
Бекленищев.
Встреча эта у уральцев 

получилась. Хозяева льда все 
время задавали тон ярост
ной, комбинационной игре. 
Даже ведя в счете, они ни 
на минуту не прекращали 
наступление, действовали

поединка

ии одного неперекроенного 
звена нападающих. Гости то
же не хотели уступать. И по
следний гол этого матча 
проиллюстрировал характер

спо

дружно и самоотверженно.
Гости были несколько 

ошеломлены таким шкваль
ным натиском, тренеры баш
кирской команды много 
варьировали составом, пе
реставляя игроков, пытаясь 
«поймать» игру — практи
чески к концу матча у «Са
лавата Юлаева» не осталось

вете Безопасности 
об агрессии ЮАР 
Анголы.

В коммюнике

вопроса 
против

выражает-
ся серьезная озабоченность 
неприсоединившихся стран в 
связи с массированной под
держкой и помощью, кото
рую США оказывают Изра
илю, что позволяет ему • со
вершать варварские акции в 
отношении арабских стран и 
несет в себе новую-угрозу 
стабильности на Ближнем 
Востоке.

Словом, речь идет об аб
солютно достоверных фак-
тах, 
ния.
ет 
и

не вызывающих сомне- 
Столь же соответству-

истинному положению 
высказанная участниками

совешания тревога по пово
ду растущей напряженности 
в мире. Причина ее — про
должающаяся гонка воору
жений, создание в США ио
вых видов оружия 
го уничтожения.

Вот именно эта

массово-

неопро-
вержимость прямой логиче
ской связи нынешней неуст
роенности в мировых делах 
с политикой империализма
и его союзников 
очередной взрыв 
ва Вашингтона 
неприсоединения.

и вызвала 
недовольст- 
движением 

а также
его соответствующую
цию, которую 
канская пресса
имея
Киркпатрик, 
ный для

даже
реак- 

амери-
расценила,

в виду письмо Дж.
как необыч- 

дипломатической

* РИО-ДЕ-ЖАНЕИРО. По
литические заключенные в 
Уругвае по-прежнему подвер
гаются жестоким пыткам, за
явил прибывший в Бразилию 
бывший сотрудник службы 
безопасности военно ■ мор
ских сил Уругвая Виктор Ла
борде Бафико.

Пыткам в застенках уруг
вайского военного режима, 
указал он, подвергаются все 
политзаключенные, независимо 
от пола, возраста или совер-
шенного 
бенно

^преступления». Осо-

тельствам 
ют с я лица,

изощренным
палачей

издева- 
подверга-

подозреваемые
принадлежности или связях

в 
с

запрещенной Компартией Уруг
вая. Виктор Лаборде Бафико 
назвал имена 82 офицеров 
уругвайских служб безопасно
сти, которые участвуют в пыт
ках заключенных.

* ДЕЛИ. У западного побе
режья Индии развернуты по
иски более чем 1000 рыбаков, 
застигнутых в океане внезап
но разыгравшимся ураганом. 
Спасательные работы, в кото
рых принимают участие воен-

за полторы ми-
путы до финальной сире
ны Равиль Юлдашев торпе
дой ворвался в зону сверд
ловчан, обошел защитников, 
уложил на лед вратаря 
свердловчан Сергея Плени- 
на (кстати, хорошо провед
шего матч) и, падая, послал 
шайбу в сетку. Этот гол ли
шил победы уральцев.

Свердловские армейцы
провели встречу в Ташкен
те против одного из лидеров 
первой лиги «Бинокора» и 
проиграли — 4:5.

Вчера команды провели 
повторные встречи.

Н. БОРИСОВ.

необычным 
как нельзя, 
о практике

его назвать ни- 
если говорить 
американской

дипломатии. Хорошо из
вестно, сколь легко адми
нистрации США прибегает 
к оскорбительным для наци
онального достоинства дру
гих народов оценкам и за-
явлениям 
комерия 
ности ко 
канскому 
этом.

и как много высо- 
и пренебрежитель- 
всему непроам’ери- 

проявляет при

Но в данном случае имеет 
место и другое. Судя по со
общениям. в дипломатиче
ских кругах ООН считают, 
что рассылкой письма — 
а оно было направлено 
только представителям тех 
стран, которых США счита
ют близкими себе, — Ва
шингтон предпринял еще од
ну попытку внести раскол в 
движение неприсоединения. 
Это движение, ставшее в 
наше время одним из важ
нейших факторов всей . меж
дународной жизни, вызывает 
раздражение у правящих 
кругов США. Своей антиим-
периалистической направ-
ценностью, неизменной под
держкой борьбы народов за 
национальное освобождение, 
непримиримостью по отно
шению к неоколониализму и
расизму. последовательно
стью в борьбе против неспра
ведливости в международ- 
ных экономических и других 
связях.

Ю. КУРИЦЫН. 
(АПН).

корабли, затрудняютсяные
сильным ветром, ркорость ко
торого достигает 140 километ
ров в час. Как передает агент
ство ЮПИ, разыгравшаяся 
стихия разрушила в прибреж
ных районах многие здания, 
нарушена телефонная связь и 
подача электроэнергии в ряде 
населенных пунктов, располо
женных к северо-западу от
Бомбея. Из 
эвакуировано 
жителей.

* ТОКИО, 
мышленность
жает 
спад, 
здесь

района бедствия
около 20 000

Текстильная про- 
Японии продол-

переживать глубокий 
По опубликованным, 
сегодня официальным

данным, в октябре текущего 
года, финансовый крах потер
пели еще 118 предприятий 
этой некогда процветающей от
расли. Их долги составили по
чти 16 миллиардов иен.

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ
Тренерский совет Федера

ции хоккея на траве СССР
назвал список 22 лучших
хоккеистов нынешнего сезо
на. В числе сильнейших игро
ков страны и семеро предста
вителей серебряного призера 
всесоюзного чемпионата — 
свердловской команды СКА.

Это вратарь В. Плешаков,
защитники Л. Павловский
и В. Депутатов, полузащит-
ники — С. Плешаков и 
Антаков, нападающие — 
Мишурное и А. Гусев.

Г олкипер 
Плешаков

свердловчан

вратарем страны.

В.В.
В.

признан лучшим

ЯДЕРНЫИ ШАНТАЖ 
ИЛИ КОНСТРУКТИВНЫЕ
ПЕРЕГОВОРЫ?

Другой аспект состоит в 
том. что заявление Рейга
на. если рассматривать его 
в тесной связи с другими 
шагами Вашингтона по эска
лации ядерного перевоору
жения США и их союзников, 
обозначает общую, домини
рующую направленность во
енной стратегии США: ядер- 
ный шантаж «по всем ази
мутам».

Следующие один за дру
гим подобные жесты адми
нистрации США заставляют 
широкую общественность все 
больше сомневаться в том, 
что Вашингтон способен 
серьезно отнестись к такой 
альтернативе гонке вооруже-

переговорам и соглашению, 
а не ракетам. В то же время 
устами Рейгана подтвержда
ется предпочтительная став
ка на «ограниченную» ядер
ную войну. Круг замыкает
ся. Западноевропейцы, па
мятуя к тому же недавнее 
решение Вашингтона о про
изводстве нейтронного ору
жия, видят, что им грозит 
ядерная западня.

в 1 
ядерной

рамках глобальной
стратегии

дом следует той же
Белый 
линии

ний, как переговоры 
глашения. Сейчас в 
мере подтверждаются 
ния насчет реальных

и со- 
полной 
опасе- 
моти-

вов, которыми руководство
валась нынешняя админист
рация США, когда опустила 
шлагбаум на пути ратифика
ции Договора ОСВ-2. В ре
зультате весь процесс ОСВ 
оказался под вопросом. И 
все потому, что американ
ское руководство хотело бы 
избавиться от каких-либо 
ограничителей на пути своих 
амбициозных программ пара, 
щнвания ядерной мощи по 
всем видам оружия и во всех 
районах.

Особую остроту и неот
ложность обретает вопрос о 
достижении результата на со-

шантажа. Недавнее решение 
Вашингтона о строительстве 
сверхмощных ракет «MX» 
для размещения их в старых 
пусковых шахтах? по едино
душному мнению военных 
обозревателей Запада, могло 
стать результатом открытой 
ориентации на стратегию пер
вого ядерного удара. «Про
водить такую политику озна
чает буквально напраши
ваться на ядерную катастро
фу, не имеющую себе рав
ных в истории человечест-
ва», подчеркнул
те «Нью-Йорк тайме»

в газе-
■ Гер-

берт Сковилл, бывший за
меститель директора ЦРУ, ä
ныне президент 
ской Ассоциации 
ков контроля над 
нием.

Леонид Ильич ‘

американ- 
сторонни- 
вооруже-

Брежнев
призвал на днях президента

ветско-американских пере-
говорах по ракетно-ядерному 
оружию средней дальности. 
Советский Союз показал 
свою готовность всемерно со
действовать успеху, предло
жив приостановить с обеих 
сторон развертывание ново-
го оружия средней 
сти и даже начать 
ние такого оружия 
ных районах СССР,

дально- 
сокраще- 
в запад-
при ус-

ловим американского обяза
тельства отказаться от раз
вертывания новых «Першин
гов» и «Томагавков».

В то же время, кроме сво
его согласия на начало пере-
говоров, 
сделали 
кого шага

американцы не 
никакого ответ- 

в духе доброй
воли. Это вызвало законо
мерные подозрения в том, 
что их согласие на перегово
ры было вынужденным же
стом ради того, чтобы усы
пить бдительность запално-

ф ЖЕНСКАЯ 
ГИМНАСТИКА

В ПОЛЬЗУ
ЗДОРОВЬЯ

Женской гимнастике 
оздоровительному виду 
зического воспитания — 
нительно немного лет.

фи- 
срав- 
Пео-

вые группы в нашей области 
были созданы в 1970 году. Но 
популярность ее уже доволь
но велика. Свидетельство то
му — интерес свердловчан, 
собравшихся на днях в доме 
спортклуба Армии, где про- 
хадили соревнования открыто
го первенства Свердловска

США сделать 
двусмысленное 
отвергающее

ясное и не- 
заявление, 

саму .идею
ядерного нападения как пре
ступную. Таким образом был 
бы снят с повестки дня во-
прос о ядерной войне,
таковой, 
щей I

будь она
как 

всеоб-
или «ограниченной».

«А это как раз то, к чему 
стремятся все миролюбивые 
люди Земли, к чему после
довательно прилагают уси
лия Советский Союз и его
руководство», подчерк
нул Леонид Ильич Брежнев.

Прекращение ядерного
шантажа со стороны США 
еще шире открыло бы путь к
переговорам. переговорам
честным, деловым. . направ
ленным на достижение взаи
моприемлемых соглашений в 
области ограничения воору
жений и разоружения. Со
ветский Союз выступает 
именно за такой путь.

С. БЕГЛОВ.
(АПН).

ны канала, который 
говору между США 
мой растягивается до 
да, предусматривает 
Панаме территории,
положен учебный

по до- 
и Пана- 
2000 го- 
передачу 
где рас-

---- ------- , _____  центр, в 
1984 году. По мере поиближе-
ния этого срока 
встает вопрос о 
судьбе центра.

все острее 
дальнейшей 

Что касается
Соединенных Штатов, то Пен
тагон явно доволен теми ла
тиноамериканскими палачами 
и диктаторами, которые в свое 
время прошли здесь подготов
ку. Среди наиболее известных 
выпускников школы — глава
чилийской хунты
президент Парагвая

Пиночет, 
генеоал

Стресснер, нынешний миНисто 
обороны сальвадорской хунты 
полковник Гильермо Гарсиа.

Расположенная в Форт-fv- 
лике, «школа Америк» являет
ся крупнейшим из трех воен
ных учебных центров США в 
этом регионе. Ежегодно из его 
стен выходят две тысячи воен
ных специалистов, прошедших 
подготовку по борьбе с по
встанческими движениями, в 
деле организации госчдаост- 
венных переворотов. Со вое- 
мени создания центра в 1946 
году и до начала нынешнего 
года здесь прошли обучение 
более 38 тысяч военных.

Программа подготовки 
включает не только междуна
родную ппоблематику, но и 
более узкую, касающуюся той 
или иной страны. В последнее 
время особое внимание уде
ляется Сальвадооч.

Помимо «школы Америк», в 
Карнбском бассейне есть еще 
два учебных военных центра 
Пентагона. Это латиноамери
канская школа ВВС США на 
базе Олбрук и учебный центр 
на базе Родман. Школу в 
Олбруке со времени ее созда
ния в 1948 году окончили пят
надцать тысяч офицеров, а в 
Родмане прошли подготовку 
пять тысяч офицеров из стран 
Латинской Америки.

Учитывая немалые заслуги 
перед США воспитанников 
«школы Америк», Пентагон не 
торопится ликвидировать ее. 
Предполагается перевести ее 
в Форт-Шерман, также нахо
дящийся в зоне канала, но 
который останется пока под 
американским управлением.

Что касается панамцев, то 
нм отнюдь не безразлично, что 
собираются сделать с этим 
центром. Президент страны 
Аристидес Ройо во время по
сещения Форт-Гулика заявил, 
что решение будет зависеть от 
«переговоров между двумя 
правительствами» и что настал 
час «начать обмен мнениями». 
Однако «обмен мнениями» не 
обещает быть легким. Народ 
же Панамы все решительнее 
требует навсегда закрыть 
«школу Америк», о чем свиде
тельствуют и массовые ’демон
страции под таким лозунгом, 
не раз проходившие в стране.

по женской гимнастике. Кро
ме представительниц клубов 
нашего города, за право об
ладания кубком Свердлов
ского телевидения боролись 
гостьи из Новосибирска, Ас
беста, Челябинска.

В первой группе со сред
ним возрастом — команды до 
тридцати лет — победили 
представительницы спортклу
бов «Уралмаш» и «Урал». Во 
вторую группу входили жен
щины старше тридцати пет. 
Здесь первое место в оче
редной раз досталось коман
де НИИхиммаша, следом шли 
гимнастки из УПИ и спорт
клуба «Импульс».

Болельщикам запомнились 
выступления гостей из Ново
сибирска — яркие, динамич
ные.

М. ВЛАДИМИРОВА.

( «Африк-Ази» АПН)

ф ШАХМАТЫ
МЕРАНО. 3 ноября. (Спец, 

норр. ТАСС А. Рошаль). Две
надцатая партия матча за ми
ровое шахматное первенство 
отложена с лишней пешкой у 
А. Карпова в позиции, где вы
игрыша может и на оказаться.

...Здесь обстоятельства вы
нуждают прервать чисто шах-
матный комментарий тре
буют упоминания об отнюдь не
шахматном. а, проще гово-
К я. хулиганском — «ходе» 

орчного. Во время игры он 
без всяких причин вдруг злоб

но выкрикнул в адрес чемпио
на мира грязные оскорбления, 
которые были слышны в пер
вых рядах партера. На телеви
зионном экране, установленном 
в пресс-центре матча, было 
видно искаженное гримасой 
лицо претендента.

Чемпион мира обратился в 
апелляционный комитет матча 
с протестом против поведения 
соперника, которого следует 
наказать за нарушение регла
мента матча и правил игры 
ФИДЕ и заставить извиниться.
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консерваторией.
сообшением о жизни и

ЮБИЛЕЙ

Незабываемый

вечер
Недавно

Доме
в свердловском

творческой деятельности В. Г. 
Ухова выступил народный ар
тист РСФСР H. Н. Голышев. 
Присутствующие с большим 
интересом прослушали вы
сказывания о В. Г. Ухове ко
рифеев оперной сиены, народ
ных артистов СССР И. С. 
Козловского ц С. Я. Лемеше
ва. С воспоминаниями о toB-

состоялся 
творчеству 
ловского

раоотников культуры
вечер, посвященный 

солиста €верд-
ордена Трудового 

.Красного Знамени, академп-
"Ческого театра оперы и бале
та имени А. В. Луначарского, 
заслуженного деятеля ис
кусств РСФСР, профессора 
Уральской . Государственной 
консерватории имени М. П. 
Мусоргского Василия Гера-

-симовича' Ухова в связи со
.100-летнем со дня рождения. 

Этот в^чер был
ван 
ем 
ного 

.ским

, организо-
Свердловским отделени-

Всероссийского театраль- 
обшества, академиче- 
театром оперы и бале-

местной работе выступили
бывший концертмейстер теат
ра Э. Я. Азерьср. заслужен
ная артистка РСФСР
Китаева, народный
РСФСР И. П. Семенов.

Очень трогательным
выступление.
Ухова М. С. 
ской-Уховой.

внучки

В. А. 
артист

было
В. Г.

Константинов- 
Она подарила

театру фотографии В. Г. Ухо
ва, в ролях. С теплым, благо
дарственным словом высту
пил главный режиссер теат-

ра оперы и балета, народный 
РСФСР И. П. Линартист 

с кий.
Г. ЗЕЛЮК, 

заслуженный 
артист РСФСР.

f

та имени À. В. Луначарского,

I

4 ОСТОРОЖНО — ДЕТИ

Закончился осенний 
дорожного движения.
дорожных происшествий и числа

I

I

I

школьный
Е

I
Начало учебного года в 

школах — это и начало посто
янной" тревоги за безопасность 
детей, которые ходят в школы, 
расположенные в местах на-

g =I g
I

иорлее .интенсивного 
ния транспорта.

На улице Крауля, 
Универсама «V» 2.

движе-

около 
перейти

i
g

g

улицу трудно и взрослому. 
Два потока машин, один со 
двора дома № 85. другой с 
"улицы Крауля сворачивают 
к' магазину. Миновав проез
жую часть около магазина, 
ребенок останавливается пе
ред проезжей частью улицы, 
где -тоже в два потока мчат
ся машины и автобусы.

Но вот наконец-то можно 
вздохнуть спокойно. Улица, 
полная, опасных неожиданно

=
g
g

g
I

I

I

■ИВ
Москва. Более миллиона москвичей и го

стей столицы посещают егкегодно Цент
ральный орденов Ленина и Октябрьской 
Революции музей Революции СССР.

Экспозиция музея охватывает важней
ший период истории нашей страны с кон
ца XIX века до настоящего времени. Око
ло миллиона экспонатов отражают историю 
Великой Октябрьской социалистической ре

волюции, гражданской войны, Великой Оте
чественной войны, героическую борьбу со
ветского народа за построение социализма 
и коммунизма в СССР.

НА СНИМКЕ: здание Центрального му
зея революции СССР.

Фото В. ЯЦИНЫ. 
Фотохроника ТАСС.

смотр безопасности
Снижение количества 

пострадав-
ших в них людей —главная задача любого подоб
ного смотра. Но особенность этого — проверка 
готовности транспорта к трудным погодным 
условиям, которые всегда несут с собой осень 
и зима. А с погодой мы можем спорить толь
ко при помощи строгой дисциплины всех участ
ников движения. Именно этим похвастать се
годня мы и не можем. Выросла аварийность в 
20 городах и районных центрах области. Сре
ди них Сысерть, Первоуральск, Североуральск, 
Ирбит, Пригородный район и другие. Особенно 
тревожно то, что количество нарушителей пра
вил дорожного движения не убывает. По-преж-

нему нередки случаи, когда водитель оказы
вается пьяным. Знакомясь с обстоятельствами 
дорожных происшествий, легко убедиться в 
том, что некоторые руководители не только не 
ведут никакой воспитательной работы в авто- 
гаражах, в цехах предприятий, а, случается,

4- ПО СЛЕДАМ РЕЙДА

ПОЧЕМУ
прямо

Идет
потворствуют пьянству.

к финишу
безопасности движения.
необходимо объявить

областной 
оставшиеся

ударными

смотр 
дни 

днями РЕЗУЛЬТАТЫ
борьбы с аварийностью, не на словах, а на де

ле усилить профилактическую работу среди 
рабочих и служащих предприятий и учрежде- 
....... ----- учеников школ, учащихся профтех-

техникумов, студентов вузов. По-

усилить

ний, среди 
училищ и 
тому что

НЕ РАДУЮТ
дисциплинированному, знающему 
пешеходу не так страшны скольз-водителю и ----------- ...

ная мостовая, дождь и снег, мешающие рас-
смотреть опасность.

Закончился Всесоюзный

ДВОР-НЕ
стей, позади. До школы оста
лось миновать арку дома. Тут 
можно идти’ спокойно — стоит 
знак, запрещающий проезд 
транспорта. Но не тут-то бы
ло! Личные машины, такси 
мчатся под аркой, прижимая 
малышей к стенам, а если им 
показываешь на знак, они в 
ответ мило улыбаются и едут, 
не обращая на него внима
ния.

Пройти через двор по на
правлению к школе № 63 еше 
кое-как можно, если идти за 
гаражи. прижимаясь к огра
де детского сада. Наконец-то 
родной школьный двор! Здесь 

’был знак запрета, но его кто- 
то сорвал. Впрочем, всем из
вестно, что на территорию дет-
ского учреждения могут

ф ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

НЕ ХОЧУ, НО
Прочитав 

прокачу!», 
1 октября,

публикацию «Эх, 
напечатанную

я решил
участие^ в рейде по 
работы городского 
та, начатом газетой.

Вначале о 
очень нужны 
шащим в наш

такси( 
нам,

принять 
проверке 
транспор-

, которые 
часто спе-

стремительный
век. Мне 26 лет, я работаю на 
заводе, часто выезжаю по 
выходным в деревню к роди
телям, чтобы помощь кое-ка-
кую оказать или просто 
ведать. Приезжаю я из 
ревни Электричкой, часто 
мной бывает трехлетний 
нишка. Выхожу с ним на 
вокзальную площадь. I

про- 
де-

> со 
сы- 

при- 
Руки,

как у всех приезжих, заняты

ф РЕЙД ГАИ -------------------

ШОССЕ
въезжать машины только в
случае крайней необходимости 
и по делам школы. Увы, де
ти идут в школу, а навстречу 
им с улицы Татищева на ули
цу Крауля мчатся машины по 
школьному двору, как по иро
езжему тракту.

В сентябре при 
улипы была сбита

переходе 
машиной

первоклассника нашей школы.
Но такая 
читься и 
лы. если 
нится.

Школы

беда может 
на территории 
положение не

лелают много,

можность, проводить малы
ша до дверей школы. А если

рейд «Осторожно: дети!» В 
одиннадцати городах и район
ных центрах в ходе его уда
лось снизить детский травма-

слу- 
шко- 
изме-

чтоб
уберечь детей от опасности: 
проводят беседы специальные 
уроки по обучению детей пра
вилам дорожного движения. 
Родители, бабушки и дедуш
ки стараются, если есть воз-

ЕДУ
какой-нибудь кладью. И вот 
вижу, стоят тройные ряды 
красавиц «Волг» с шашечками 
на боку. Подхожу к одному, 
спрашиваю — я, а не он, так
систу как положено:

— Подвезете до трубного? 
(Это жилой район синарских 
трубников).

— На УА31 — стандартный 
ответ таксиста, и не только 
одного его, но и еще многих 
водителей. Приезжему это, 
может быть, непонятно, а

нет. Вот и вся арифметика. Ку
да таксисту ехать? Куда даль
ше, туда и поедет.

Вот тут и пожалуйста - 
«леваки», как мы их называ
ем, садись и езжай. Один раз
я сыном воспользовался
этим «сервисом% Время
зднее, 
дят, а 
или в 
торый

автобусы уже не 
таксисты только на

по- 
хо- 

УАЗ
Ленинский поселок, ко- 
еще дальше УАЗа рас-

все очень 
Уральский

просто. УАЗ — 
алюминиевый за-

вод— от вокзала расположен 
примерно в десяти километ
рах, а до поселка Синарского 
трубного и трех километров

положен. Приходится пова- 
жать наших члеваков», а что 
делать? Есть, ‘ конечно, рейсо
вые автобусы. Ходят они ино
гда хорошо, иногда плохо, 
этого никогда не предвидишь. 
Понятно, в уборочную стра
ду многие автобусы сняты с

БЕРЕГИСЬ ПЕШЕХОДА?
День мчится к вечеру . так 

же быстро, как асфальт шос
се под колесами машины. 
Осень. Она милостива нынче 
к водителям, не'терзала нуд
ными дождями, мокрыми до
рога миг И все же
день где-нибудь 
ЧП. Поэтому 
дружинников и

каждый 
дорожное

около ста 
сотрудников

= управления ГАИ УВД Свердл- 
g облисполкома выехали на до- 
§ роги. области в очередной 

.".В рейд.. .
. ,g.. Первая запись в блокноте 

=г сделана уже в Свердловске, 
= на улице Щербакова. Двое

пьяных мужчин в рабочих
= спецовках неожиданно выхо- 
S дят на дорогу перед самым 
■я- «носом» > грузовика. Водитель 
.S резко тормозит. Грузовик за- 
S- носит влево, и он оказывает- 

'В. ся на полосе встречного дви- 
;S .жения; К счастью, у водителя 
æ. встречных : «Жигулей» оказа- 
§ лось в запасе несколько счаст- 
S ливых секунд, за которые он 
g уснёл" Иредотвратить столк- 
Е новеНИ-е)"..
g . Останавливаем горе-пеше-

ходов. А. В. Яковлев и А. Г. 
Шутов работают развесчиками 
сажи в цехе № 1 Свердлов
ского шинного завода. Друзья 
только что «отметили» 46-ле
тне Яковлева.

Пожалуй, к выражению «бе
регись автомобйля» следует 
уже добавить и «пешехода». 
По вине пеших участников 
движения за девять месяцев 
этого года произошло свыше 
тысячи дорожных ЧП. Не
счастья случаются чаше всего 
из-за перехода дороги перед 
близко идущим транспортом. 
А. В. Яковлев и А. Г. Шутов 
отделались легким испугом, но 
в тот день поздно вечером на 
45-м километре дублера Си
бирского тракта был сбит ма
стер треста «Свердловскэнер- 
горемонт» В. Н. Боярских. Он 
точно так же выбежал на до
рогу буквально в двух мет-

Столкнулись машины, сбит не-
шеход. 
Сквозь 
сколько 
бригада

Подъехала «скорая», 
ее стекла мы видели, 

усилий затратила 
медиков, чтобы спа-

сти жизнь горе-пешеходу.
За время рейда мы побыва

ли на трех постах ГАИ. И ни
где , инспектора ГАИ и дру
жинники не сидели без дела. 
Более ста водителей были ос
тановлены за превышение ско-
ростн

ЮТСЯ 
вает

движения.
Путевые листы заполня- 

небрежно, — рассказы-
инспектор

трульной службы
ГАИ Николай 
обозначение

дорожно-па- 
управления 

Абрамов, —
маршрута впол-

рах от машины. Водитель,
пытаясь предотвратить наезд,
повернул руль влево. Шофер
шедшего следом автооуса не 
ожидал этого маневра и не 
смог предотвратить наезд.

не подходит под определение 
«на деревню к дедушке». Кро
ме того, во многих гаражах 
сквозь пальцы смотрят на вре
мя возвращения водителя. По 
путевке автомобиль должен 
стоять в гараже, а рабочий 
день водителя продолжается.

Да, продолжается, только 
машина работает теперь уже 
на него лично. Увы, есть еще 

люди, использующие халат-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 5 
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»
8.00 — «Время».
8.50 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Программа мульт

фильмов»
9.35 — «Пять вечеров». Ху

дожественный фильм.
11.15 — Программа научно- 

популярных фильмов.
11.50 — Новости.

14.00 — Новости.
14.20 — «Твой труд — твоя 

высота». Кинопрограмма.
14.45 — Концерт ансамбля 

песни и пляски Московского 
ордена Ленина военного окру
га.

15.30 — Шахматная школа.
16.00 — Встреча юнкоров те

лестудии «Орленок» с Героем 
Советского Союза летчиком- 
космонавтом СССР Г. С. Тито
вым.

16.45 — К 60-летию соглаше
ния об установлении дружест
венных отношений между 
РСФСР и Монгольской Народ
ной Республикой. Премьера до
кументального фильма «Друж
бе и братству верны». Выступ

ление Государственного ан
самбля песни и танца Монголь
ской Народной Республики.

17.40 — Ленинский универ
ситет миллионов. Интенсифи
кация производства.

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Концерт ансамбля 

электромузыкальных инстру
ментов под управлением за
служенного артиста РСФСР 
В. Мещерина и солистов Госу
дарственного академического 
Большого театра СССР.

19.00 — Кубок УЕФА по фут
болу. «Кайзерслаутерн» (ФРГ) — 
«Спартак» (Москва). 2-й тайм. 
Кубок обладателей кубков по 
футболу. «Эйнтрахт» (ФРГ) — 
СКА (Ростов-на-Дону). 2-й тайм.

20.30 — «Время».
21.05 — Вечер политической 

песни в Концертной студии 
Останкино.

фоните:

нет такой возможности? 
бенок сам отправляется 
опасный" путь ежедневно, 
его безопасности должны

Ре- 
в

О
ду-

мать все взрослые. И прежде 
всего те, кто, нарушая прави
ла, мчится через школьный
двор, под аркой, не думая 
безопасности малышей.

Н. КОХАН.
учительница 

школы № 63.

о

От редакции: Нинель Андре
евна Кохан сообщила нам 
также номера ряда машин, 
владельцы которых наруша
ли правила дорожного движе
ния, что угрожало безопасно
сти учёников школы. Мы пере
дали это письмо в ГАИ 
Свердловска и надеемся, что 
нарушители будут наказаны, 
и порядок в районе школы 
№ 63 будет восстановлен.

Ждем ответа.

маршрутов, в подшефные хо
зяйства возят людей на убор
ку.

Но посмотрите, сколько у 
нйс по улицам города носится 
автобусов с табличкой «За
казной». На остановках народ, 
всем нужно уехать, а в «за
казных» народу мало, а то и 
вообще два-три человека, сле
довательно, места есть. Ну 
возьми ты, водитель, немно
го пассажиров, если по пути 
следования, другой — так же. 
Ан нет. Наверное, обо всем 
этом стоит хорошо подумать, 
потому что желания поощ
рять «леваков».нет ни у кого, 
но порой приходится это де
лать потому, что городской 
транспорт попросту не справ
ляется с задачами.

А, ШАМСУТДИНОВ.
Каменск-Уральский.

ность своих руководителей для 
погони за длинным рублем, и 
усталость их не останавливает. 
Не случайно наиболее аварий
ные часы. — вечерние, когда 
ухудшается видимость, приту
пляется реакция, попросту 
сказываются дневные нагруз
ки.

Это один подход к своей ра
боте, а вот другой. На Косу- 
тинском посту ГАИ мы позна
комились с дружинниками сов
хоза «Косулинский» В. С. 
Неживых и Л. В. Чернявских. 
Оба профессиональные во
дители.

— Дорога — наше рабочее 
место, — говорит В. С. Нежи
вых, — и каждый уважающий 
себя водитель стремится сде
лать это место безопасным не 
только для себя, но и для 
коллег. Стыдно было бы жа
леть на это времени.

Так думают многие обще
ственные помощники госав
тоинспекции. Только за четыр
надцать областных рейдов, по
добных этому, было выявлено 
более 10 тысяч нарушений 
правил дорожного движе-
ни я 
мн.

водителями и Пешехода-

M. НИКОЛАЕВ.

1шипштпп111Л111111111111пн1ииишш1

тизм на дороге. А в Качкана
ре, Кировграде, Новой Ляле, 
Нижней Туре, Рев де, Реже
ряде других городов за

и
30

дней рейда не произошло ни 
одного дорожного ЧП с уча
стием детей.

Время рейла это время
поиска резервов усиления- про
филактической работы. Напри
мер, свердловчане организова
ли для детей игру «Дорога и 
я — верные друзья», «Празд
ники улиц». Кинотеатр «Са
лют» стал местом проведения 
кинофестиваля фильмов по 
безопасности движения. На 
одном из кортов спортивного 
комплекса «Спартаковен», где 
ежедневно бывают сотни ребят, 
оформлены стенды «Знайте 
правила движения», «Это всег
да опасно». Только в один день 
начала нового учебного года в 
школах проведено 310 бесед по 
правилам дорожного движения.

Казалось бы, и результат 
должен быть неплохим^ Одна
ко итоги рейда не радуют. 
Особенно тревожна статистика 
детского травматизма, на ули-
нах Верхней Пышмы,
Свердловска, Сысерти.

Кушвы.
А в

Ачите, Ирбите, Краснотурьин
ске, Тавде, Красноуфимске,
где в прошлом году не было 
ни одного случая детского 
травматизма, в дни рейла нын
че под колесами транспорта 
пострадало от трех до шести 
детей. Эти цифры красноречи
во говорят о том, что во мно
гих городах в рейде не участ
вовали силы общественности, 
а отдельные руководители го-
родских й 
общества

практически 
ли, чтобы

районных советов 
автолюбителей

ничего 
усилить

тельную раооту с 
любителями. Это-

не сдела- 
роспита- 

автомото- 
относится

прежде всего к советам ооше- 
ства в Североуральске, По
левском, Краснотурьинске,
Тавде, Шале, Первоуральске. 
Такое равнодушие к острым 
проблемам безопасности ДВП-
жения
мо, что 
шествий

тем более недопусти 
львиная доля пропс 
по вине мотоцикли-

стов совершена в нетрезвом 
состоянии.

О низком уровне воспита
тельной работы говорят циф
ры. За девять месяцев этого 
гола для владельцев личного 
транспорта Ревды было про
ведено десять, Качканара —
14, Верхней Пышмы одна
беседа о безопасности дорож
ного движения. Согласитесь, 
что это капля в море. Воз
можно, в Верхней Пышме 
считают, что работу с водите-
лями личного транспорта 
сти нет нужды.

Время рейда прошло, 
проблема осталась. Его

ве-

Но 
ре-

зультаты необходимо тщатель
но проанализировать на засе
даниях общественных комис
сий по безопасности движения, 
использовать все резервы для 
более успешного предупрежде
ния детского травматизма на 
улицах и дорогах. И здесь 
нельзя ждать, ведь речь идет 
о здоровье юных участников 
движения. Кто же к этому ос
танется равнодушным?

Н. ВОЛОДАРСКИЙ.

22.40 — Сегодня в мире. 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

9.30 — Свердловск. Адреса 
передового опыта. Строитель
ство дорог на селе.

10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — Программа докумен

тальных фильмов.
11.40 — Концерт Государст

венного Кубанского казачьего 
хора.

12.25 — Н. Островский. Стра
ницы творчества.

13.15 — «Встреча с Аушрой 
Стасюнайте». Фильм-концерт.

13.50 — «Тени исчезают в
полдень». Телевизионный худо
жественный фи'льм с субтитра
ми. Часть 1-я.

15.10 — Очевидное — неверо
ятное. Телевизионный научно- 
популярный фильм «Жгучие 
тайны века».

16.15 — «Трое из Простоква

iniiimnniiiiiiiiiumi

Свердловский критик Ни
колай Кузин закончил рабо
ту над биографией известно
го русского поэта, прозаика, 
драматурга XIX века А. Н. 
Плещеева. В середине 40-х

годой прошлого века А. И. 
Плёщеев познакомился и 
подружился с Ф. М. Досто
евским, 160-летие которого 
отмечается 11 ноября 1981 
года. В предлагаемом от
рывке рассказывается о по-

сещении Достоевским и i 
Плещеевым квартиры Пе- i 
трашевского, об их встрече : 
(после ареста и 9-месячно- ; 
го пребывания обоих в Пе- i 
тропавловской крепости) на : 
эшафоте. J

Николай КУЗИН

Петрашевцы
Когда Достоевский вместе с 

Бекетовым,вступил в «ассоциа
цию», то есть поселился в об
щую с ними квартиру на Ва
сильевском острове, его друж
ба с молодым поэтом Плещее
вым еще больше окрепла.

Достоевский тоже становится 
активным посетителем «пят
ниц» Петрашевского, где со 
свойственной ему страстностью 
часто вступает в политические
споры, с 
денностью 
принципы, 
частности,

вдохновенной убеж- 
отстаивает свои 

свою позицию и, в 
по крестьянскому

вопросу неотступно придержи
вается мнения, что освобожде-
ние крестьян в . Россия 
можно только легальным 
тем — здесь для Федора

воз- 
пу- 

Ми-
хайловича высшим авторитетом 
был боготворимый им великий 
русский поэт с призывом-меч
той:

Увижу ль, о друзья! народ 
неугнетенный

И рабство, падшее
по манию царя,

И над отечеством свободы 
просвещенной

Взойдет ли наконец 
прекрасная заря?

Эту мечту незабвенного 
Пушкина разделяли и другие 
литераторы - петрашевцы: 
Д. Ахшарумов, А. Пальм,
A. Милюков, разделял ее 
Алексей Плещеев...

и

= К слову сказать, молодые 
= литераторы, посещавшие «пят- 
S ницы» Петрашевского, умели 
S не только увлеченно, страстно 
— спорить о будущем России, но 
= и обнаружили завидную рабо- 
s тоспособность на поприще сло- 
Ц весности: издает свой первый 
= стихотворный сборник ,и пуб- 
= ликует рассказы, статьи и 
= фельетону в периодике Алек- 
5 сей Плещеев, получивший с 
§ легкой руки критика Валериа- 
= на Майкова исключительно от- 
= вётственный «титул» (безус- 
= ловно, весьма завышенный) 
= «первого поэта». Деятельно со- 
= трудничают в печати С. Ду- 
= ров. А. Пальм... Но особенно 
S продуктивно работает Ф. До- 
S стоевский: вслед за романом 
= «Бедные люди», повестями «Хо- 
= зяйка» и «Двойник» он публи- 
5 кует повесть «Слабое сердце»,

=
1
I

g

g

I

S
I

=

Но что-то в поведении, noce- цепью «горестных утрат и до-
титерей «пятниц» вскоре изме
нилось. Возникла не то
чужденность, не" то даже 
доверие друг к другу,

от- 
не- 
что

садных разочарований». Никто 
не ведал, что за хозяином до
ма еще со времени выхода в ” 
свет «Карманного словаря Ки- .

особенно проявилось после од- риллова» (словарь, был издан
ного яростного спора хозяина 
дома с Ф. М. Достоевским об 
И. А. Крылове, когда после
темпераментной 
Михайловича

речи Федора 
о баснописце,

как о подлинно народном поэ
те и великом художнике, Пет- 
рашевский высказал мнение,

в 1845—1846 годы под редакци- ! 
ей Петрашевского и Валериана ; 
Майкова) ведет наблюдение ": 
один из виднейших сановников- ; 
министерства внутренних, дел i
Липранди, который еще с i 
1848 года приставил к Петра» i 
шевскому агента № 1 — боль-, j 
шеносого блондина Антонелли.. 4ие скрывающее намерений при

низить значение Крылова. Это Этот Антонелли, устроенный на
.вызвало резкий протест со сто
роны других литераторов, при
сутствующих при споре (Дуро
ва, Пальма и других). Прои
зошло негласное размежева
ние, когда одна группа во гла
ве с Петрашевским и Спешне- 
вым стремилась к обсуждению 
исключительно политических 
вопросов, а другая (Достоев
ский, Дуров, Плещеев) хотели 
ликвидировать некоторую ску
ку и монотонность происходя-
ши^, вечеров за счет 
турных и музыкальных

литера- 
про-

«Роман в девяти письмах»: 
рассказы «Господин Прохар- 
чин», «Ползунков», «Честный 
вор», «Елка на свадьбе» и ряд 
других. В декабрьском номе
ре «Отечественных записок» 
за 1848 год Достоевский пуб
ликует повесть «Белые ночи» 
и посвящает ее своему другу 
А. Н. Плещееву (а Плещеев 
еще раньше посвятил Федору 
Михайловичу свой рассказ 
«Ецотовая шуба»).

Споры иа «пятницах» у Ми
хаила Васильевича Петрашев
ского обрели нервный харак
тер после февральских собы
тий 1848 года во Франции.

Разносились слухи, что одно 
очень высокое (если не самое 
высокое) лицо, узнав о рево
люции в Париже, объявило на 
офицерском балу о немедлен
ной готовности господ офице
ров седлать лошадей для ус
мирения задурившегося фран
цуза, а в середине марта госу
дарь император в своем мани
фесте строго заявил: «Мы го
товы встретить врагов наших, 
где бы они не предстали, и не 
щадя себя, будем в неразрыв
ном союзе со Святою нашей 
Русью, защищать честь имени
Русского и 
ность предков

неприкосновен-
наших».

было предупреждение, за 
торым незамедлительно

Это 
ко- 

при- 
KOMVступили к действиям те, ___ 

особенно претила «лжеименная
мудрость иноземцев».

Одной из первых жертв ре
акции на французский «гром» 
1848 года стал молодой, . мало 
кому еше известный литератор 
Салтыков, опубликовавший в 
мартовской книжке «Отечест
венных записок» повесть «За
путанное дело» за подписью 
М. С. Идею повести 'сочли не
благожелательной, а автора 
выслали из Петербурга в Вят
ку. Салтыкова изредка встре
чали в доме Петрашевского, 
известие о его участи, встрево
жило посетителей «пятниц», но 
не настолько, чтобы можно 
было сделать какие-то предос
терегающие выводы, поэтому 
они, как и прежде, продолжа
ли собираться в доме на Пок
ровской площади довольно ре
гулярно.

шино». Мультипликационный 
фильм.

16.35 — Вместе — дружная 
семья.

17.05 — Знай и умей. Пере
дача для юных техников.

17.50 — Выступление участ
ников Международного турни
ра по фигурному катанию ма 
призы ВЦСПС.

18.35 —Свердловск. «С празд
ничным настроением». Труже
ники Ревдинского совхоза — 
Октябрю.

18.50 — Новости.
19.00 — «Земляки». Работни

ки искусств трудящимся Сверд
ловского инструментального 
завода.

20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — Литературные гра

ни.
21.10 — МОСКВА. Чемпионат 

СССР по хоккею. «Спартак» —

«Динамо» (Москва). В переры
ве — Свердловск. Новости.“

23.00 — «Время».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
мм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

в помещении 
ДК железнодорожников 

5-XI утром ЕВГЕНИИ
ОНЕГИН 

вечером СОТВОРЕНИЕ МИРА 
6-XI утром ЩЕЛКУНЧИК 
вечером РИГОЛЕТТО 
7-XI КОНЦЕРТ Ю. МАРУ
СИНА

грамм.
Это, конечно, не означало, 

что вторая группа исключала 
обсуждение насущных социаль
но-политических вопросов, на
против, некоторые из членов 
этой группы стояли на очень 
решительных позициях «на
чать мести лестницу сверху», 
предоставлять «в разоблачен
ном виде все несправедливости 
законов», хотя к толкованию 
столь кардинальных мер под
ходили по-разному, зачастую и 
не совсем отчетливо представ
ляя практическую возмож
ность осуществления макси
малистских воззрений.

В результате «раскола» не
которые из посетителей «пят
ниц» Петрашевского (Дуров, 
Плещеев, братья Достоевские, 
Пальм) решили организовать 
свой кружок и стали собирать
ся на «дополнительные» вече
ра — сначала на квартире 
Плещеева, а потом у Дурова, 
обсуждая по преимуществу ли
тературные проблемы, не чура
ясь, однако, изучения «совре
менного состояния России в 
юридическом и администра
тивном отношении»...

В начале марта 1849 года 
Плещеев выезжает в Москву 
к родственникам, ничуть ие по
дозревая, что над ним и его 
товарищами - петрашевцами 
давно нависла непоправимая 
беда: .уже более трех лет за 
ними вело тщательную слежку 
III отделение, ' и .дело шло к 
неминуемой развязке. Пе ведая 
ин о чем, Плещеев шлет с до
роги иронико-шутливые пись
ма Ф. М. Достоевскому, С. Ф. 
Дурову, в которых подробно 
делится своими впечатлениями 
о «российской действительно
сти», приехав в Москву, неза
медлительно налаживает зна
комства с тамошними едино
мышленниками: навещает про
фессоров истории H. Т. Гра
новского и H. С. Кудрявцева, 
других «западников». Из Мо
сквы Плещеев тоже отсылает 
несколько писем Достоевскому, 
а. к одному из таких писем 
приложил тетрадь, озаглавлен
ную:- «Корреспонденция Г...ля 
с Б...М — то было архипре- 
ступное в глазах властей зна
менитое «Письмо к Гоголю» 
Виссариона Белинского.

Петрашевский, узнав об этой 
плещеевской посылке, попросил 
Федора Михайловича приехать 
на очередную «пятницу» и 
прочитать «Письмо...», на что 
Достоевский охотно согласил
ся. И 15 апреля 1849 года в 
доме на Покровской площади 
при внимательном слушании 
двадцати собравшихся Федор 
Михайлович прочитал страст
ный призыв покойного критика 
к «пробуждению в народе чув
ства человеческого достоинст
ва, столько веков потерянного 
в грязи и неволе...».

Впечатление от чтения было 
огромным, все высказали жи
вейшую готовность принять са
мое активное участие в прак
тической реализации заветов 
Виссариона. Кто-то внес пред
ложение о размножении пись
ма если не литографическим 
способом, то хотя бы перепи
сыванием в нескольких экзем
плярах, и это предложение бы
ло горячо поддержано.

И никто из них, как и загос
тившийся в Москве Плещеев, 
тоже не предполагал, что все 
порывы их останутся в памяти

мн
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службу в департамент, где слу-, а 
жил Петрашевский, довольно. S 
скоро вошел в доверие к Ми- g 
хайлу Васильевичу, стал noce- Ц 
щать его «пятницы» и перезна-.Э 
комился со многими наиболее"-я 
видными кружковцами.

Наблюдение за Петрашев- g 
ским и- посетителями его дома З 
держалось в большой тайне, о = 
результатах наблюдения Лип- S 
ранди докладывал непмередет- S 
венно шефу III отделения rpa-, g 
фу Орлову — даже всесильный g 
генерал Дубельт ничего не" S 
знал о «деле» почти до само-.g 
го ареста петрашевцев. g

госу- 321 апреля 1849 года госу- S 
дарь император «благословил» Э 
министра внутренних дел Пе- g 
ровского и шефа жандармов § 
Орлова «приступить к аресто- Ц 
ванию». и ночью с 22 иа 23 ап-, g 
реля 43 человека из посетите- g 
лей кружков Петрашевского, S 
Спешнева и Дурова были аре-. S 
стованы и доставлены к до- g 
му на Фонтанке у Цепного мо- = 
ста — в III отделение.

А в Москву тоже 23 апреля S 
отправляется срочное и «весь- g 
ма секретное» предписание «о g 
немедленном и внезапном ape- S 
стовании литератора Плешее- § 
ва». 28 апреля Плещеев в со- §
провождении специального
фельдъегеря был отправлен в 
Петербург, доставлен к тому 
же знаменитому дому у Цеп
ного моста, а 2 мая перепро- 
вожден в Алексеевский равелин 
Петропавловской крепости.

Поселили Алексея среди 
главных «преступников» в кур
тину № 1, где уже находились 
Петрашевский, Достоевский, 
Дуров, Баласогло... Власти, 
видимо, рассматривали плеще
евскую поездку в . Москву не
ким важным заданием всей ор
ганизации: кроме того, еще В 
начале 1849 года Антонелли 
доносил Липранди, что Петра- 
шевский очень дружен с Пле
щеевым — все это и опреде
лило место Алексея среди глав
ных обитателей крепости.

Алексеевский । 
стенами которого

равелин, за
располага-

I
i

лось двадцать одиночных ка
мер, уже имел свою «исто
рию» за более чем вековое су
ществование: в его камерах 
«гостили» декабристы, участни
ки польского восстания 1830— 
1832 годов, так что новым уз
никам было о чем вспомнить 
за долгие месяцы пребывания 
в застенках равелина. Вспом
нить и обдумать многое из 
того, что не успелось на воле. 
Раздумья, правда, прерывали 
частые вызовы в Военно-след
ственную комиссию, созданную 
по делу арестованных. Комис
сию возглавил сам комендант 
крепости Набоков. Среди чле
нов ее были генепал Дубельт, 
князь Гагарин. Работала ко--, 
миссия в комендантском доме,

g
I

=
После первого же вызова в § 

комиссию от Алексея потребо- S 
вали подробных объяснений о S
его поездке в Москву, о его 
переписке с Достоевским и Ду
ровым. Плещеев догадывался, 
что коль комиссию заинтере
совало в первую очередь его 
московское путешествие, то 
именно где-то здесь лежит 
главная запепка для его обви
нения, догадывался, что «Пись
мо к Гоголю» Белинского, ко
торое он переслал Достоевско
му, есть одно из главных, если 
не самое главное доказатель
ство его «преступления»...

В самом деле, мог ли пре
данный государю-императору 
человек считать безобидным и
достойным распространения
возмутительное письмо, в кото-
ром чуть ли не 
строчке — прямой

в каждой
призыв

изменению существующего 
рядка?

к 
по-

i
I

I

I I 
I
1

( Окончание в следующем = 
номере).
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СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня x-гром АЛЕНЬКИИ 
ЦВЕТОЧЕК 

вечером КОНЕЦ НЕДЕЛИ 
5-XI утром ОСТРОВ

СОКРОВИЩ 
вечером ДОЛГОЖДАННЫЙ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ нм. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 19 ч. СВИДАНИЕ

В СУББОТУ
5-XI в 10 н 14 ч. ПРИВЕТ.

ОЧКАРИКИ! 
в 19 ч. ЭИ ТЫ, ЗДРАВСТВУЙ!

ПОГОДА

5—6 ноября по области ожидается облачная погода с 
прояснениями, на большей части территории небольшой 
снег, мокрый снег, ветер юго-восточный, 7—12 метров в се
кунду. Температура воздуха ночью минус 2 плюс 3, днем 
0—5 градусов тепла.

620219 Свердловск, ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.
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